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Первый секретарь ЦК КПСС н 

Председатель Совета Министров 

СССР Н. С. Хрущев горячо поздравил 

рабочих, работниц, ученых, инжене

ров, техников и сл,ужащих промыш

ленности, строительства, транспорта 
и городского хозяйства Москвы с до
срочным выполнением плана 1959 
года.

Трудящиеся столицы с честью 
сдержали слово, данное Родине, ■—

успешно справились с выполнением 
принятых социалистических обяза
тельств, добились высоких производ
ственных показателей в промышлен
ности, строительстве, на транспорте 
и в городском хозяйстве.

Поздравляя москвичей с трудовой 

победой, наглядно свидетельствую
щей о реальных возможностях до

срочного выполнения семилетнего 

плана. Центральный Комитет Комму

нистической партии Советского Сою
за и Совет Министров СССР желают 
трудящимся столицы еще больших 
производственных успехов и выра
жают твердую уверенность в том, 
что они и в дальнейшем будут пока
зывать достойный пример в борьбе 
за построение коммунизма в нашей 
стране.

В своем письме тов. Н. С. Хрущеву 
москвичи сообщают о том, как они 
претворяют в жизнь задания семилет

ки. Предприятия столицы еще 17 де
кабря, на пять дней раньше, чем бы
ло принято в обязательствах, спра
вились с годовой программой, значи
тельно возрос объем производства, 
повысилась производительность тру

да. До конца декабря Москва даст 

народному хозяйству дополнительно 

продукции на неско.тько миллиардов 
рублей.

(ТАСС).

О досрочном 
выполнении плана 

производства бумаги
Сообщение Центрального 

Статистического 
Управления при Совете 

Министров СССР
Работники бумажной промышлен

ности, борясь за досрочное выпол
нение решений XXI съезда КПСС. 24 
декабря 1959 г. выполнили годовой 
план производства бумаги.

Сверх плана будет произведено 
около 50 тысяч тонн бумаги.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о П л е н у м е  

К ом м у нистиче
2 4  декабря 1 9 5 9  года состоялись удреннее и вечернее заседания Плену

ма Центрального Комитета КПСС. П родолжалось обсуж дение вопроса о 
дальнейшем развитии сельского хозяйства (о мероприятиях по выполнению 
решений XXI съ езда КПСС и декабрьского ( 1 9 5 8  г.) Пленума ЦК о подъе
ме земледелия и увеличении производства зерна, сахарной свеклы, хлопка 
и других технических культур, картофеля, овощей, фруктов, винограда и 
других продуктов растениеводства; о развитии общественного животновод
ства и увеличении производства мяса, молока, шерсти, яиц и других про
дуктов животноводства; об укреплении колхозов и совхозов кадрами; о 
дальнейшей механизации сельского хозяйства, повышении производитель
ности труда и снижении себестоимости продукции; об укреплении общ ест
венного хозяйства колхозов и повышении материального благосостояния 
колхозников).

Ц е н т р а л ь н о г о  
ской партии Сов

На утреннем заседании выступили товарищи: В. П. М жаванадзе (канди
дат в члены Президиума ЦК КПСС, Первый секретарь ЦК Компартии Гру
зии), И. Ф. Кабанец (председатель колхоза «Червоный хлебороб», Обухов
ский район. Киевская область), П. Н. Демичев (секретарь Московского об
кома КПСС), В. Н. Рыбачек (доярка колхоза «Красное Сормово», Нехаев- 
скин район. Сталинградская область), В. А . Иванов (директор завода  
«Ростсельмаш »), И. Н. Малашенко (старший чабан колхоза имени Ста
лина, Кочубеевский район. Ставропольский край), А . Я. Пельше (Первый 
секретарь ЦК Компартии Латвии), М. Ш . Мавлютов (председатель колхоза 
имени Калинина, Кармаскалинский район. Башкирская АС СР), Т. А хуно
ва (механик-водитель хлопкоуборочной машины колхоза имени Кирова, 
Чиназский район. Ташкентская область), В. П. Мыларщиков (директор 
специализированного треста картофеле-овощ еводческих совхозов Москов-

К о м и т е т а  
етского  Союза

ской области), М. Е. М ацепуро (директор Института механизации и элек
трификации Академии сельскохозяйственных наук БССР), Г. И. Парамо
нов (председатель колхоза имени Сталина, Минусинский район. Краснояр
ский край). ,

На вечернем заседании выступили товарищи: А . В. Гиталов (бригадир 
тракторной бригады колхоза имени XX съ езда  КПСС, Ново-Украинский 
район. Кировоградская область), К. Г. Пысин (секретарь Алтайского край
кома КПСС), В. И. Эдельштейн (почетный академик ВАСХН И Л , заведую 
щий кафедрой овощеводства сельскохозяйственной Академии имени Ти
мирязева), А . Ю. Снечкус (Первый секретарь ЦК Компартии Литвы), 
В. Н. Куликов (директор хлопкотреста и совхоза «Пахта-Арал» Казахской  
ССР), А . А . Демин (председатель колхоза «Гигант», Нижнеудинский 
район, Иркутская область).

Пленум Ц К КПСС продолжает свою работу.

Пленум Центрального Комитета КПСС
24 декабря Пленум Центрального 

Комитета КПСС продолжал свою 
работу.

На утреннем заседании высту-, 
пил кандидат в члены Президиума 
ЦК КПСС. Первый секретарь Цент
рального Комитета Коммунистиче
ской партии Грузии В. П. Мжава
надзе. Наша партия, ее Централь
ный Комитет, говорит он, в корот
кий срок обеспечили крутой подъем 
сельского хозяйства. Освоение це
линных и залежных земель, пере
дача техники колхозам, осуществле
ние комплекса 'мероприятий по рез
кому увеличению производства зер
на, технических культур, животно
водческой продукции знаменуют со
бой преобразования истинно рево
люционного характера. Настоящий 
Пленум Центрального Комитета 
КПСС, подводя итоги грандиозной 
борьбы советского народа за мощ
ный подъем сельского хозяйств^, 
открывает ясные пути к  достиже
нию изобилия продуктов, роста ма
териального благосостояния совет
ского народа, дальнейшего укрепле
ния великой дружбы народов, неру
шимого союза рабочего класса и 
колхозного крестьянства.

Тов. Мжаванадзе говорит далее, 
что в последние годы наибольшее 
внимание в республике было уделе
но увеличению производства чая, 
винограда, фруктов, цитрусовых, та
бака и других культур. В этом году 
собрано и сдано сортового чайного 
листа на 33 тысячи тонн больше, 
чем в 1953 году. Чаеводы Грузии 
решили выполнить семилетку до
срочно —  в 1963 году. Чтобы вы
полнить эту задачу, следует значи
тельно увеличить площади под чаем, 
повысить урожайность, принять ме
ры к  механизации сбора зеленого 
листа.

Говоря о других отраслях сель
ского хозяйства Грузии, тов. Мж.т- 
ванадзе отметил, что республика в 
текущем году не выполнила обяза
тельство по увеличению производст
ва мяса в два раза.

В своем выступлении тов. Мжа
ванадзе коснулся вопросов дальней
шего развития межколхозных про
изводственных связей.

Трудящиеся Грузии, сказал он, 
сознают, что Грузия до.тжна дать 
как можно больше чая. фруктов, ви
нограда, лаврового листа, коконов, 
табака и других ценных южных и 
субтропических культур. В респуб
лике еще есть резервы и своя непод- 
нятая целина. Особого внимания за
служивает Колхидская низменность, 
зеш и которой могут давать товар
ной продукции, по самым скромным 
подсчетам, на три с половиной — 
четыре миллиарда рублей ежегодно. 
Партийная организация Грузии сде
лает все, чтобы сосредоточить уси
лия трудящихся республики на до
срочном выполнении исторических 
задач, поставленных XXI съездом 
КПСС.

Председатель колхоза «Червонын 
хлебороб» Киевской области 
И. Ф. Кабанец сказал в своем высту
плении. чго артель произвела в этом 
году мяса по 172 и молока по 520 
центнеров на каждые сто гек гарев 
сельскохозяйственных угодий. Полу
чено со всей площади посева по 23 
центнера зерновых с гектара.

В колхозе благодаря создан.-1Ю 
прочной кормовой базы организоган 
круглогодовой откорм крупного 
рогатого скота и свиней. Животно
воды прилагают усилия к  тому, что
бы снизить себестоимость продук
ции. Решено уже в 1960 году меха
низировать все трудоемкие процес
сы на фермах. Никита Сергеевич 
Хрущев, говорит оратор, при посе
щении нашего колхоза рекомен.ю- 
вал увеличить производство гороха.

вики и других бобовых культур. Н 
мы значительно расширили их по
сев, что дало возможность снизить 
затраты кормов на откорм.

В нашем районе, продолжает тов. 
Кабанец, сельскохозяйственная ар
тель «День урожая» отстает по про
изводству молока и мяса. Наш кол
хоз решил помочь ей ликвидировать 
свое отставание и выйти в пёрею- 
вые. Ведь если у нас не будет от-, 
сталых колхозов, а будут только 
экономически сильные. значит, 
страна будет получать еще больше 
продуктов для населения, еще бога
че станет жизнь советского человека.

Важнейшей нашей заботой, гово
рит первый секретарь Московского 
обкома КПСС П, Н. Демичев, являет
ся увеличение производства молока, 
чтобы лучше удовлетворить потреб
ности в нем 11-миллионного населе
ния Москвы и области. За 11 меся
цев этого года колхозы и совхозы на 
сто гектаров сельскохозяйственных 
угодий произвели по 310 центнеров 
молока. Значительно перевыполнены 
обязательства по продаже яиц госу
дарству, увеличилось производство 
мяса, овощей и картофеля. Создан
ные в области специализированные 
совхозы за год увеличили сдачу го
сударству картофеля в три с поло
виной раза, производство овощей 
возросло со 134 тысяч до 203 ты
сяч тонн.

В 1960 году намечается на 25 
процентов увеличить производство 
молока, обеспечить выполнение двух 
годовых планов по продаже мяса и 
сдать государству около одного мил
лиона тонн картофеля и овощей. 
Сейчас методом наводной стройки 
ведутся работы по освоению 20 ты
сяч гектаров земель Яхромской и 
Раменской пойм. Полное освоение 
этих земель позволит в изобилии 
обеспечить Москву и столичную об
ласть дешевыми овощами и карто
фелем.

Важнейшим направлением нашей 
работы, заявил далее оратор, яв
ляется борьба за специализацию 
хозяйств и максимальную механиза
цию всех трудоемких процессов в 
се.чьском хозяйстве. В области ра.з- 
работан трехлетний план внедрения 
комплексной механизации, которым 
предусматривается не только освое- 

. ние новых механизмов, но и, в пер
вую очередь, улучшение использо
вания имеющейся техники. Осуще
ствление всех мер, намеченных 
трехлетним планом, позволит уже к 
началу 1963 года достигнуть уров
ня производительности труда в 
сельском хозяйстве, запланирован
ного на конец семилетки.

—  Мне. рядовой колхознице, вы
пало большое счастье участвовать з 
работе настоящего Пленума Цент
рального Комитета нашей партии.—  
говорит В. Н. Рыбачек —  доярка 
колхоза^«Квасное Сормово» Сталин
градской области. —  На примере на
шего колхоза можно видеть, какое 
огромное значение для дальнейшего 
развития сельского хозяйства имели 
мероприятия, проведенные партией 
за последние годы. Колхозники взя
ли обязательство выполнить семи
летку в пять лет и довести произ- 
во.дство на сто гектаров сельскохо
зяйственных угодий мяса —  до 115 
центнеров, молока —  до 350 цент
неров и яиц —  до 16 тысяч штук.

Вся наша семья работает на мо
лочнотоварной ферме. Моя мать и 
я —  доярками, муж —  дояром. От 
каждой обслуживаемой коровы в 
этом году мною надоено уже по 
5.100 килограммов молока. Когда я 
выезжала на Пленум ЦК КПСС, меня

очень беспокоила одна мысль: вот 
спросят меня —  можно ли получить 
в нашем хозяйстве по 5 тысяч ки 
лограммов молока и от других ко
ров. Скажу прямо, что можно. Чтобы 
доказать это, я по примеру Вален
тины Гагановой пошла на отстающий 
участок. Переда.та свою группу дру
гой доярке, а сама взяла группу 
коров с низкой продуктивностью и 
обязалась надоить от каждой коро
вы не менее 6 тысяч килограммов 
молока.

Механизация трудоемких работ в 
животноводстве у нас еще очень 
слабая. Поэтому желательно, чтобы 
наша промышленность побольше вы
пускала машин для животноводче
ских ферм, особенно для механиза
ции водоснабжения.

Директор завода «Ростсельмаш» 
В. А, Иванов посвят.ил свое высту
пление вопросам создания новой и 
использввания имеющейся сельско
хозяйственной техники. Этот завод 
специализирован на производстве 
самоходных комбайнов «СК-3» —  
машин, позволяющих при правиль
ной эксплуатации вести уборку зер
на с высокой производительностью.

В настоящее время Таганрогским 
конструкторским бюро и заводом 
«Ростсельмаш» проведены испыт.я- 
ния новой, более экономичной систе
мы уборочных машин на базе само
ходного шасси. Кроме облегченного 
и более дешевого зерноуборочного 
комбайна, на это шасси может уста
навливаться кузов для транспорт
ных работ и внесения удобрений, а 
также навешиваться машины для 
уборки кукурузы  на зерно и силос, 
подсолнечника и других культур.
■ Тов. Иванов отмечает, что про
мышленность еще в большом долгу 
перед сельским хозяйством. Однако 
надо лучше использовать имеющую
ся технику. В качестве примера он 
называет знаменитых механизаторов 
тт. Гиталова. Мануковского. Тюпко, 
которые дают выработку в 7 — 10 
раз выше, чем в среднем по колхо- 
задг и совхозам.

На трибуне —  молодой комму
нист, колхозник се.тьскохозяйствен- 
яой артели имени Пталина Ставро
польского края И. Н. Малашенко.

—  Чабаном я стал в 1947 году 
после демобилизации из рядов Совет
ской Армии. —  рассказывает тов. 
Малашенко. —  В 1953 годч мне до
верили руководить бригадой. За это 
время наша чабанская бригада полу
чила 257 центнеров тонкой шерсти, 
из которой можно изготовить свыше 
10 тысяч добротных костюмов.

в  октябре 1958 года нага колхоз 
посетил НиКита Сергеевич Хрущев и 
дал много ценных советов. Тогда же 
чабаны обязались по.чучать два око
та овец в течение одного года, на 
каждые сто овцематок иметь по 200 
ягнят и настричь с каждой овцы по 
10 килограммов тонкорунной шер
сти. Я рад доложить Центральному 
Комитету КПСС, что наша бригада с 
честью выполнила взятые обязатель
ства.

По нашему примеру уплотненные 
окоты внедрили все чабаны колхоза, 
и от второго окота в нынешнем го
ду полкчено дополнительно 6 тысяч 
ягнят. С каждой овцы настригли 6.4 
килограмма шерсти, что составляет 
950 килограммов на сто гектаров 
земельных угодий.

Тов. Малашенко говорит, что он 
перешел в самую отстающую чабан
скую бригаду. Его бригада, состоя
щая из пяти человек, обслуживаег 
одновременно две отары —  маточ
ную и явок на основе спаренного 
содержания.

Со всеми работами мы справляем
ся хорошо, заключает тов. Малашен
ко, и даем значительную экономию.

Первый секретарь Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Латвии А. Я. Пельше сказал, что 
республика досрочно выполнила план 
закупки молока и мяса, повысила 
валовой сбор сельскохозяйственных 
культур. Посевы кукурузы  увеличи
лись и составили в этом году 26 
тысяч гектаров, а в будущем году 
должны быть удвоены.

Главным условием дальнейшего 
развития животноводства, заявил 
тов. Пельше. яв.тяется увеличение 
производства кормов. Проблема бу
дет решаться за счет дальнейшего 
расширения травосеяния, улучше
ния лугов и пастбищ. Колхозы и 
совхозы республики намечают также 
шире внедрить посевы сахарной 
свеклы на кормовые цели. В течение 
семилетки предстоит осушить не 
менее 700 тысяч гектаров заболо
ченных и переувлажненных земель.

Оратор говорит также о важности 
увеличения производства местных 
строительных материалов.

Тов. Пельше заявляет, что семи
летний план производства сельско
хозяйственной продукции Советская 
Латвия завершит досрочно —  за 
4 — 5 лет. Она располагает достаточ
ными внутренними ресурсами, хоро
шими кадрами опытных животново
дов, боевой партийной организаци
ей, чтобы с честью выполнить взя
тые обязательства.

Слово предоставляется председа
телю колхоза имени Калинина Баш
кирской АССР М. Ш . Мавлютову. Он
рассказывает о том. как работает ар
тель после объединения с двумя 
экономически слабыми колхозами. В 
результате слияния создано много
отраслевое коллективное хозяйство, 
имеющее более десяти тысяч гекта
ров земель.

—  Сегодня с этой высокой три
буны я рад сообщить, —  заявил топ. 
Мавлютов. —  что свои обязательства 
по развитию сельского хозяйства 
члены артели выполнили с честью. 
Получен урожай зерновых с площади 
в четыре с половиной тысячи гекта
ров по 18,2 центнера. Государству 
продано 150 тысяч пудов хлеба.

Почти вдвое увеличено производ
ство мяса, повышен удой молока на 
500 килограммов от коровы в стаде 
из 400 голов.

Отмечая рост денежных доходов 
артели, тов. Мавлютов говорит, что 
материальное благосостояние кол- 
хрзников неуклонно повышается. С 
нового года артель переходит на де
нежную оплату труда.

С помощью сотрудников Башкир
ского научно-исследовательского ин
ститута сельского хозяйства разра
ботана система развития всех отрас
лей артели. Осваиваются, в частно
сти, правильный полевой и кормо
вой севообороты. Посев проводится 
за 5 — 6 дней и только сортовыми 
семенами. Укрепляется кормовая ба
за, улучшается породный состав 
скота.

Если кукурузу, сказал тов. Маз- 
лютов, мы уже производим с незна
чительными затратами ручного тру
да, широко применяем механизацию 
производственных процессов, то до 
последнего времени остаются тру
доемкими такие культуры, как са
харная свекла и картофель. Хоте
лось бы иметь лучшие свеклоубороч
ные и картофелеуборочные машины

Механик-водитель хлопкоубороч
ной машины из колхоза имени Киро
ва Ташкентской области Т. Ахуно
ва рассказала о том, как использо
вание техники намного повысило 
производительность труда хлопково
дов. Работая на хлопкоуборочной 
машине, она собирала за день 6 — 8

тонн хлопка. Такое количество рань
ше собирали сто колхозников за 
день. Я обучила трех узбечек про
фессии механика-водителя, сказала 
тов. Ахунова. Они работали в этом 
году очень хорошо. Я обучила этой 
профессии и своего мужа.

Выразив благодарность за то. что 
хлопководы получили машину, кото
рая высвобождает от тяжелого руч
ного труда на уборке хлопка, оратор 
высказала несколько пожеланий по 
улучшению конструкции этой маши
ны. В будущем году тов. Ахунова 
обязалась собрать машиной 250 
тонн хлопка.

О первых итогах работы специали
зированных совхозов, созданных в 
Подмосковье, рассказал в своем вы
ступлении директор треста совхозов 
В, П, Мыларщиков. Эти хозяйства 
должны обеспечивать население 
столицы картофелем и овощами. 
Специализация дала положительные 
результаты. Поставки картофеля 
только за один год увеличились в 
три с половиной ваза.

В будущем году удельный вес 
продукции специализированных хо
зяйств в общих заготовках картофе
ля и овощей для Москвы поднимет
ся до 70— 80 процентов. Сейчас 
работники совхозов совместно с тор
гующими организациями принимают 
меры по дальнейшему улучшению 
качества продукции.

I Большая концентрация посевов 
картофеля и овощей заставила в 

I этом году работников совхозов за
думаться над механизацией их воз
делывания. сказал далее тов. Мы
ларщиков. Новаторы модернизируют 
имеющуюся технику. Коллектив сов
хоза «Марьинский» подобрал маши
ны, разработал технологию, исполь
зуя которые, звено в 13 человек гу 
дет полностью справляться с выра
щиванием картофеля и овощей на 
50— 60 гектарах. Такая прогрессив
ная технология уборки картофеля 
будет внедрена во всех специализи
рованных совхозах.

Директор института механизации 
и электрификации Академии сель
скохозяйственных наук Белорусекой 
ССР М. Е. Мацепуро посвятил свое 
выступление вопросам мелиорации 
земель нечерноземной зоны.

В настоящее время создана систе
ма машин для осушения и освоения 
заболоченных земель, которая обес
печивает значительное снижение 
стоимости мелиоративных работ, а 
также повышает их качество. Кроме 
того, с помощью этих машин мож
но распахивать луга, осваивать зем
ли, покрытые кустарниками. Приме
нение новой техники окупает затра
ты на осушение и освоение земель 
в течение одного года. Организация 
производства мелиоративной техники 
не вызывает больших затруднений, 
так как заводы уже в значительной 
мере подготовлены к  ее серийно.му 
выпуску.

Тов. Мацепуро высказался за ор
ганизацию массового производства 
дренажных трубок на колхозных 
кирпичных заводах. Эти лее трубки 
с успехом могут быть применены 
для водоснабжения животноводче
ских ферм.

Белорусские ученые и конструкто
ры разработали также машины для 
заготовок торфяной крошки, изго
товления компостов и смесей, для по
грузки, вывозки и внесения удобре
ний в почву. Затраты колхозов на 
приобретение этой техники тоже 
быстро окупятся.

, На трибуне —  председатель кол
хоза имени Сталина Красноярского 
края Г. И. Парамонов. Он говорит, 
что в решениях партии проявляется

огромная забота о дальнейшем рас
цвете колхозной деревни, о совет
ском человеке, о развитии сельско
хозяйственного производства. На 
примере своей сельскохозяйственной 
артели тов. Парамонов показывает, 
как идут вперед сибирские колхо
зы. В этом году артель вырастила 
неплохой урожай, вовремя, без по
терь завершила уборочные работы. 
Государству продано мяса в два с 
лишним раза, молока —  в полтора 
раза больше, чем в прошлом году. 
Теперь мы видим, говорит он, что 
свой семилетний план выполним в 
четыре года, в 1962 году. Производ
ство зерна к  этому времени по наше
му колхозу увеличится по сравнению 
с 1959 годом в полтора раза. Сред
няя урожайность зерновых повысит
ся до 25 центнеров с гектара. Мы 
прилагаем сейчас силы к  тому, 4T0j 
бы повысить плодородие сибирской 
земли. Наряду с повышением куль
туры земледелия принимаем меры 
для сокращения сроков уборки, что 
уменьшит потери зерна.

Тов. Парамонов в заключение за
являет: наши колхозники, приняв
обязательства по досрочному выпол-

Тов. Пысин сообщил, что площадь 
под кукурузой в 1961 году увели
чится до одного миллиона гектаров. 
Это гарантирует накоплений' вполне 
достаточного количества кормов и, 
кроме того, будет способствовать по
вышению урожайности пшеницы —  
основной культуры края. Оратор го
ворит, что в нынешнем году был 
проведен массовый учет урожая пше
ницы, посеянной после кукурузы  и 
по другим предшественникам.

В первом случае урожай оказался 
выше на 4,1 центнера с гектара. В 
21 хозяйстве края установлено, 
кроме того, что вес зерна пшеницы, 
полученной после кукурузы , выше, 
чем зерна, выращенного в паровом 
поле.

В нынешнем году колхозы и сов
хозы края, продолжал тов. Пысин, 
сдали государству мяса 164 тысячи 
тонн, или на 53 тысячи тонн боль
ше прошлого года, и выполнили свое 
обязательство. В крае созданы 30нению семилетки, с честью выпол

нят их. Труженики Красноярского 1 новых откормочных совхозов, а таю 
j;pag —  народ упорный, настойчи- же передвижные мясокомбинаты. Ор
вый, трудолюбивый, свое слово дер
жать умеют.

На этом утреннее заседание Пле
нума заканчивается.

На вечернем заседании первым вы
ступил бригадир тракторной бригады 
колхоза имени XX съезда КПСС Ки 
ровоградской области А. В. Гиталов.

Заботливо используя технику, го
ворит он, мы добились высокой про
изводительности машин. Средняя 
сменная выработка на трактор со
ставляет 6,1 гектара. Наша бригада 
настойчиво внедряет комплексную 
механизацию во все отрасли колхоз
ного производства, и, прежде всего, 
на возделывание кукурузы , подсол
нечника и сахарной свеклы. Получе
ние точых квадратов с двумя расте
ниями кукурузы  в гнезде позволило 
ускорить прорывку, в сжатые сроки 
провести междурядную обработку в 
двух направлениях, а также подкорм
ку  посевов. Обработка пропашных 
культур, лущение стерни, зяблевая 
вспашка, закладка продукции на 
хранение —  полностью механизиро
ваны.

Для осуществления комплексной 
механизации, подчеркивает тов. Ги
талов, необходимо, чтобы машинами 
управляли хорошо обученные кадры. 
Такие кадры решено готовить непо
средственно в бригаде.

Оратор говорит далее, что колхозы 
и совхозы крайне нуждаются в ма
шинах и механизмах для малой ме
ханизации. Он предлагает также 
улучшить снабжение 
зяйства запасными частями и ма
териалами.

Наша тракторная бригада, закан
чивает тов. Гиталов, развернула 
борьбу за получение в 1963 году 
240-пудового урожая зерновых, за 
осуществление комплексной механи
зации всех отраслей колхозного про
изводства.

Выступает первый секретарь Ал
тайского крайкома партии К. Г. Пы
син. Партийной организации Алтая, 
говорит он, надо много и упорно ра
ботать, чтобы добиться устойчивых 
урожаев зерна. Хотя в этом году 
колхозы и совхозы края поставили 
государству 184 миллиона пудов, 
план сдачи хлеба не выполнен.

ганизовано строительство дешевых, 
но долговечных железобетонных 
арочных помещений для животных. 
Сейчас в таких дворах зимует около 
200 тысяч голов скота.

Ряд предложений по дальнейшему 
развитию овощеводства сделал  ̂ в 
своем выступлении В, И. Эдельштейн 
—  профессор Московской сельскохо
зяйственной академии имени К. А. 
Тимирязева. Он говорит о необходи
мости выращивания ранних овощей 
в большем количестве. По его мне
нию, следует шире использовать от
ходы тепла промышленных пред
приятий для устройства так называе
мого утепленного грунта. Это обой
дется в пять— шесть раз дешевле по
стройки теплиц. Большой эффект да
ет выращивание рассады в торфо
перегнойных горшочках, благодаря 
чему овощи можно получать на 
две— три недели раньше обычного.

Сезонность в поставках овощей 
можно избежать по методу рязанских 
огородников, которые хранят капусту 
в снежных- буртах почти до нового 
урожая. Овощеводам следует также 
поставлять свою продукцию на ры
нок по определенному графику, раз
работанному совместно с торговыми 
работниками. Необходимо также 
улучшить технику перевозки ово
щей из южных районов в централь
ные и северные области. Ученый 
высказался за то, чтобы селекционе
ры выводили такие сорта овощей, 
которые можно возделывать и уби
рать с помощью машин.

Созыв настоящего Пленума, ска
зал Первый секретарь Центрального 

срльгкпгп х п - ' Комитета Коммунистической партии 
Литвы А. Ю. Снечкус, является но
вым свидетельством заботы ЦК КПСС 
о росте народного благополучия.

Труженики Литвы неуклонно уве
личивают производство сельскохозяй
ственной продукции. Колхозы и сов
хозы республики решили выполнить 
задание семилетнего плана досроч
но —  за пять лет.

Оратор подробно останавливается 
на задачах дальнейшего повышения 
урожайности, увеличения посевных 
площадей, подъема животноводства. 
В .республике около 40 процентов 
всех земель заболочено или пере
увлажнено и нуждается в осушении. 
Нам и дальше надо широко прово
дить мелиорацию. Это —  богатые 
дополнительные возможности увели
чения производства кормов.

(Окончание на 2-й стр.)
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Тов. Снечкус считает, что целе
сообразно было бы создать на добро
вольных началах межколхозный де
нежный фонд взаимопомощи. Он мо
жет быть использован для выдачи 
кредита тем или другим колхозам. '

Далее тов. Снечкус рассказывает 
о работе по укреплению руководя
щих кадров колхозов и совхозов.

Директор совхоза «Пахта-Арал» 
Казахской ССР В. Н. Куликов посвя
тил свое выступление вопросам воз
делывания хлопка в Южном Казах
стане. Коллектив совхоза перевыпол
нил социалистические обязательст
ва, взятые в соревновании с хлопко
робами Узбекистана. С площади 
5.323 гектара собрано по 36,1 цент
нера сырца. Половина хлопка убрана 
машинами. Затраты труда на гектар 
сократились со 123 человеко-дней в 
1953 году до 60 в нынешнем году. 
Эти успехи достигнуты в результате 
гнездового размещения растений и 
обработки хлопчатника в Двух на
правлениях на всей площади, а так
же применения дождевания и удоб
рений.

Директор совхоза далее говорит о 
том, что в хозяйстве введен пра
вильный травопольный севооборот, в 
результате чего за последние семь 
лет урожайность хлопка повысилась 
на 4,8 центнера с гектара.

Значительное место в своем вы
ступлении тов. Куликов отводит во
просам внедрения в производство до
стижений передовой агротехнической 
науки, превращению совхоза в опыт
но-показательное хозяйство. В тече
ние двух лет здесь испытываются 
посевы хлопчатника с применением 
всходозащитной бумаги —  мульчи, 
благодаря чему значительно повы
шается урожайность. В 1960 году в 
совхозе будет испытываться навес
ная дождевальная установка с авто
матическим управлением.

На трибуне —  председатель кол
хоза «Гигант» Иркутской области 
А. А. Демин. Колхоз, расположенный 
в таежной зоне Саянских гор, гово
рит оратор, испытывает трудности в 
связи с тем, что за короткое лето 
нужно вырастить урожай сельскохо- 
зяйстйбнных культур и заготовить 
столько кормов, чтобы их дватило

на 8 месяцев стойлового содержания 
скота. В колхозе с площади 3.700 
гектаров получено по 21,3 центнера 
зерна с гектара. Неплохой был уро
жай и других сельскохозяйственных 
Культур.

Для того, чтобы в ближайшие годы 
увеличить сдачу зерна государству 
и полностью обеспечить растущие 
потребности животноводства в кон
центрированных кормах, колхоз ре
шил в 1964 году собрать в среднем 
по 25 центнеров зерновых с гектара.

В 1960 году будут почти в два 
раза уве.чичены посевы кукурузы . 
Нужно признать, заявляет тов. Де
мин, что кукуруза на наших полях 
приобрела большую славу, и теперь 
работники животноводства не мыс
лят себе без нее увеличения по
головья скота и повышения его про
дуктивности. Кукуруза помогла под
нять надои молока с 700 .литров в 
1953 году до 2.500 литров в теку
щем году от коровы.

На этом заседание Пленума закан
чивается.

25 декабря Пленум продолжал 
работу.

(ТАСС).

МИЛЛИОН БАНОК КОНСЕРВОВ СВЕРХ ПЛАНА
За это борется ноллентив Нолпашевсного рыбокомбината

Равномерно вращается боль
шой металлический барабан. 
Со стороны разморозочного от
деления в него по специально
му лотку беспрерывно подают 
одну Корзину за другой, напол
ненные рыбой. Это барабан че
шуеочистительный. Четко вы
полняет свои обязанности ра
ботница, обслуживающая меха
низм, Ольга Евстафьевна Ле
щенко. Она знает, что от ее

сноровки зависит своевремен
ная подача сырья на разделоч
ные столы.

Эти столы протянулись в два 
потока по всему рыборазделоч
ному отделению консервного 
цеха.

Здесь трудится бригада, ко
торая борется за звание коллек
тива коммунистического труда. 
Ее возглавляет опытная работ
ница Мария Яковлевна Арефье-

ШШ

ва, Рядом, в расфасовочном от
делении, работает вторая брига
да, также соревнующаяся за 
это почетное звание. Ею руко
водит Александра Даниловна 
Ковпак. Это очень дружные 
коллективы. Они хорошо сра- 
бота.тись. В них высоко развито 
чувство товарищеской взаимо
помощи и поддержки.

Здесь нет места нерадивым. 
Как только товарищи замеча
ют, что кто-нибудь не стремится 
побольше сделать, его немед
ленно обсуждают на бригадном 
собрании.

Хорошо работают и многие 
другие передовики производст
ва. Вот около небольшой пасто- 
накладочной машины в жестя
нобаночном отделении стоит де
вушка. Это комсомолка Ида 
Гришаева. Она быстро освоила 
профессию станочницы и может 
работать не только на пастона- 
кладке, но и на других станках. 
Ида пользуется уважением у 
молодежи рыбоконсервного 
комбината не только за то, что 
она хорошо работает, но и за то, 
что она всегда готова прийти 
на помощь товарищу, активно 
участвует в общественной жиз
ни. Вечером Ида занимается в 
школе' рабочей молодежи. В

этом году она заканчивает де
сятый класс.

За большим прессом, кото
рый штампует из белой жести 
донышки для консервных ба
нок, стоит невысокий паренек.

— Это Николай Новокреще- 
нов, — рассказывает' началь
ник цеха Р. В. Воронцова. — 
Работает у нас первый год. 
Пришел на комбинат после 
окончания средней школы. Ос
воил специальность станочника.

Хорошее начало для недав
него выпускника десятого клас
са! Около другого станка тру
дится Юрий Левин. Он также 
пришел из школы. Это новичок 
в бригаде, но с первых же ме
сяцев чувствуется, что Юрий 
серьезно относится к своему де
лу.

Годовой план выпуска кон
сервов комбинат выполнил за 
десять месяцев.

— Дадим дополнительно к пла
ну первого года семилетки один 
миллион банок высококачест
венных сибирских консервов! — 
так решили рыбообработчики. 
Это обязательство'выполняется. 
К 20 декабря колпашевцами 
выпущено 750 тысяч банок кон
сервов сверх пЬана.

п. колотовкин.
Фото автора.

ЭсОСТОЙНЫЙ В К Л А Д
Начальник консервного цеха Р. В. Воронцова (справа) до

вольна работой станочницы комсомолки Иды Гришаевой. У 
обеих одна мысль — досрочно выполнить обязательства.

Товарищ Н. С. Хрущев сердечно 
поздравил рабочих, работниц, уче
ных, инженерно-технических работ
ников и служащих предприятий и 
организаций Ленинградского эконо
мического района с большой тру
довой победой —  досрочным выпол
нением социалистических обяза
тельств по успешному завершению 
производственного плана 1959 года.

Трудящиеся Ленинграда, Ленин
градской, Новгородской и Псковской 
областей ознаменовали первый год

семилетки славными делами —  зна
чительно увеличили выпуск промыш
ленной продукции, своим трудом 
внесли достойный вклад в дело вы
полнения семилетнего плана.

Центральный Комитет Коммунисти
ческой партии Советского Союза и 
Совет Министров СССР выражают 
твердую уверенность в том, что тру
дящиеся Ленинградского экономиче
ского района и впредь будут нахо
диться в первых рядах борцов за 
построение комьгунистического обще
ства в нашей стране.

Трудящиеся Ленинградского эко
номического района докладывают то
варищу Н. С. Хрущеву, что годовой 
план по выпуску валовой про-дукции, 
по производству большинства важ
нейших изделий и план коопериро
ванных поставок выполнены досроч
но —  18 декабря. По сравнению с 
1958 годом объем промышленного 
производства возрос больше чем на 
10 процентов. До конца года будет 
дополнительно выпущено продукции 
на несколько миллиардов рублей.

(ТАСС).

Л ь н о п р о д у к ц и ю
г о с у д а р с тв у

Колхоз имени Свердлова 
Кривошеинского района продал 
государству 388 центнеров се
мян льна— более чем на 345 ты
сяч рублей, В этой артели 
разостлан лен на площади 180 
гектаров.

Колхоз «Победа» продал го
сударству 415 центнеров льно-

семян и получил 418.300 руб
лей дохода.

Сейчас колхозы ведут зим
ний расстил льна. В сельхозар
тели «Заря» разостлана льно- 
соломка с площади 135 гекта
ров, в колхозе «Искра» — 
243 гектара.

М. БОНДАРЕВА.

З акры ть все каналы  потерь
Коллектив Томского манометрового завода 

досрочно выполнили годовой план намечает меры экономии цветных металлов
Промышленные предприятия области

Трудящиеся промышленных пред
приятий нашей области, воодушев
ленные историческими решениями 
XXI съезда КПСС и июньского Пле
нума ЦК КПСС, развернули социа
листическое соревнование за досроч
ное выполнение плана первого года 
семилетки.

План первого года семилетки по 
производству валовой продукции 
промышленные предприятия выпол
нили досрочно: предприятия области 
—  23 декабря, а Томского экономи
ческого административного района—  
24 декабря.

До конца года будет дано сверхпла
новой продукции на десятки миллио
нов рублей.

Заводы подшипниковый, «Томка- 
бель», резиновой обуви, весовой, ма
нометровый, дрожжевой, химфармза- 
вод, спичфабрика «Сибирь», швей
ная фабрика № 5 и многие другие 
предприятия доср'ЙЧ1Т6'*^б,вершили го
довой план. Более 15 предприятий 
выполнили его еще в ноябре.

Предприятия Томского госрыбтре- 
ста за 11 месяцев Выполнили годо
вой план по производству валовой 
продукции на 115,2 процента. Пере
выполнен годовой план по вылову 
рыбы и изготовлению консервов. 
Одиннадцатимесячный план роста 
производительности труда предприя
тиями рыбтреста выполнен на 111,3

процента. Производительность труда 
увеличилась на 15 процентов против 
соответствующего периода прошлого 
года.

Одним из первых в области выпол
нил годовой план выпуска валовой 
продукции подшипниковый завод. В 
текущем году выпущено, столько же 
подшипников, сколько было выпуще
но с 1941 года по 1948 год включи
тельно. За 11 месяцев производи
тельность труда на предприятии воз
росла против соответствующего пери
ода прошлого года на 6,7 процента. 
Коллектив снизил в текущем году се
бестоимость производства подшипни
ков в два раза по сравнению с 1950 
годом.

Нет такого изделия на Томском 
манометровом заводе, в котором не 
применялись бы цветные металлы. 
Здесь ежемесячно расходуются де
сятки тонн меди, цинка, олова и 
других металлов. Вот почему пись
мо Центрального Комитета КПСС 
«Об экономном расходовании меди,' 
никеля, олова, свинца и других 
цветных металлов в народном хозяй
стве» коллектив завода восприня^п 
как боевую программу действий. 
Недавно в заводском клубе собра
лись рабочие, мастера, секретари 
цеховых парторганизаций, комсорги, 
председатели цеховых комитетов 
профсоюза, начальники цехов, чтобы 
обсудить письмо Центрального Ко
митета партии, наметить пути эко-
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ПО ПРИМЕРУ НАРГЛеОНСНИХ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

Д В Л  П И С Ь М А
1. Наше решение

с  большой радостью наш коллек
тив узнал о замечательной инициа
тиве кяргасокских лесозаготовите
лей —  довести комплексную выра
ботку на каждого члена валочно- 
трелевочного звена до 2 5 — 30 ку 
бометров в день. Сколько леса до
полнительно получит страна, если 
каждый лесозаготовитель резко по
высит производительность труда, 
станет трудиться так, как предлаг.1- 
ют инициаторы нового почина!

В первом году семилетки напря
женно трудится коллектив Обского 
.лесопункта Чаинского леспромхоза. 
Все наши трактористы, вальщики, 
чокеровщнки, шоферы, раскряжев
щики настойчиво борются за выпол
нение принятых обязательств.

Наш .чесопункт досрочно, 10 нояб
ря. выполнил годовой план лесоз-ч- 
гбтовок. Новостройки страны уже 
получили более 7 тысяч кубометров 
древесины сверх плана. Поддержав 
почин механизатовов Сангальского 
лесопункта Еаргасокского леспром
хоза, Мы Обяза.чись дать сверх пла
на йервого Года семилетки 8 тысяч 
кубометров. Принятое обязательство 
■ваш ко.члеКтив выполнит досрочно.

С Каждым днем на лесопункте 
ширится Социалистическое соревно
вание Комплексных валочно-треЛе- 
вбчных звеньев за высокую выра^ 
ботку в смену на каждого рабочего. 
На общем собрании коллектива мы 
реши.чи наметить новые рубежи, 
принять конкретные обязательства.

За счет повышения производи
тельности труда, лучшего исполь
зования техники валочно-трелевоч- 
ные звенья лесопункта обязались 
давать по 2 0 — 25 кубометров в 
смену на каждого рабочего.

Наши крановщики решили грузить 
ежедневно не менее 85 кубометров 
леса в смену. По 36 кубометров дре
весины на расстояние 25 километ
ров обязались . вывозить 
шоферы лесопункта.

В ответ на обращение каргасокцев 
мы и дальше будем совевшенство- 
вать технологию лесозаготовок, вне
дрять передовые методы труда. Б 
декабре на лесопункте осваивается 
крупнопакетная погрузка древе
сины. Вскоре все наши валочно- 
трелевочные звенья станут валочно- 
треловочно-погрузочными. Сейчас у 
нас уже действует одна крупнопакет
ная установка.

Мы обязуемся строго соблюдать 
режим экономии. Каждое звено обя
залось ежегодно экономить до 10 
процентов горючего и смазочных ма- 
твриа.чов, не менее 300 — 500 руб
лей на запасных частях и деталях.

Мы будем постоянно помогать 
друг другу в работе, добьемся того, 

чтобы в 1960 году на нашем лесо
пункте не было отстающих. Береж
ное отношение к  механизмам, тща
тельный уход за ними позволят нам 
увеличить срок межремонтного про
бега машин и механизмов.

Коллектив нашего лесопункта 
вызывает на социалистическое со
ревнование за повышение комплекс
ной выработки всех лесозаготовите
лей Золбтушинского лесопункта 
Молчановского Леспромхоза, которые 
работают в примерно равных с нами 
условиях. Давайте соревноваться,

товарищи! Порадуем нашу любимую 
Родину новыми успехами в труде.

По поручению коллектива лесо
заготовителей и комплексных звень
ев Обского лесопункта Чаинского 
леспромхоза;

МАРЧЕНКО, начальник лесо
пункта; ЗАВЕРТКИН, мастер 
верхнего склада; МАНОЙЛОВ, 
тракторист, звеньевой комплекс
ного звена; ГРАБЦЕВИЧ, шофер 
лесовозной автомашины; ХРАМ- 
ЦОВ, Крановщик: МОЛОТОБОЙ
ЦЕВ, моторист бензопилы 
«Дружба».

2. Согласны!
Коллектив нашего лесопункта 

принимает ваШ вызов, товарищи ле- 
созаготовите.ти Обского лесопункта 
Чаинского Леспромхоза. На общем 
собрании мы обсудили ваше обра
щение. Трактористы, вальщики, шо
феры, чокеровщнки лесопункта, по
следовав примеру каргасокских ле
созаготовителей, включились в со
ревнование за высокую комплексную 
выработку на каждого члена звена. 
Первые результаты работы по-ново
му уже налицо. В декабре наше 
предприятие значительно улучшило 
свои производственные показатели.

Развернувшееся соревнование под
няло трудовую дисциплину, мы пол
нее используем резервы производ
ства, значительно увеличили выра
ботку на тракторо-смену.

Коллективы комплексных звеньев 
лесопункта обязались давать не ме
нее 2 0 — 25 кубометров леса в смену 
на каждого рабочего, экономить еже
месячно горючее и смазочные мате
риалы.

Наши крановщики решили гру
зить каждую смену по 100  — 120 
кубометров древесины, а наши шо
феры —  вывозить ежедневно на ав
томашинах не менее чем по 40 ку 
бометров леса.

Высокие обязательства взяли кол
лективы комплексных бригад ниж
него склада лесопункта. Каждый ра
бочий дал Слово разделывать еже
дневно 1 0 — 12  кубометров леса.

В ответ на ваше обращение мы 
предлагаем шире обмениваться опы
том, сообща вскрывать резервы про
изводства, наладить обмен делега
циями между нашими лесопункта
ми.

По 11орученин1 ноллбНтива ^лесо
пункта:

Н. ЛЕВИИСОН, 
начайьнии ЗолотушиисНого лесо

пункта Молчановского леспромхоза

номйи цветных металлов.
На совещании приводились убеди

тельные примеры нерадивого отно
шения к использованию дорогостоя
щего сырья в-литейно-штамповпчном 
щеХ'е. Для^'Ивротовления деталей бу
дущих манометров здесь применяется 
листовая латунь! которая состоит из" 
сплава меди и цинка. Нередко поло
сы латуни, поступающие__на штам
повку вместо нормальной ширины 
67,5 миллиметра имеют ширину 63 
—  69 миллиметров. Это приводит к  
большому перерасходу латуни. Нару
шение технологии при раскрое ла
тунных полос ведет к  тому, что из 
каждой полосы получают на 5— 6 
деталей меньше, чем положено по 
норме. Такие случаи нередки при 
шта1(повке сектора стомиллиметро
вого манометра.

Нарушение технологии штамповки 
также ведет к  перерасходу металлов.
Например, при горячей штамповке 
держателей к манометрам из-за на
рушения теплового режима на каж 
дый держатель расходуется сверх 
нормы по 20— 25 граммов латуни.

На сборочном участке механическо
го цеха много брака допускается при 
регулировке деталей. Много брака на 
паяльном участке механического це
ха. Если наладить действенную борь
бу за экономию каждого грамма 
металла, это даст государству нема
лые сбережения. Коллектив цеха под
считал, что, если каждая бригада 
паяльного участка по-хозяйски будет 
расходовать цветной металл, доро
жить каждым граммом, то она еже
месячно сможет экономить 1 0 — 12 
килограммов этого ценного металла.

Завышены нормы расхетевания 
цветных металлов. Поэтому многие

••*»*»XfTTTTTTTT»tT»»TTTTTT»TTT»T»»T»fT»»»»»t»TTTT»tXtl»T7J^»1^X^TT»»»»»T»»»

Концерты симфонического оркестра

рабочие небрежно расходуют металл. 
Не думают об его экономии. Руково
дители цехов, мастера, бригадиры 
не несут материальной ответствен
ности за перерасход цветных метал
лов;

н)'До сих пор на з*воде пломбы из
готовляют Из свинца, хотя на дру
гих предприятиях их заменяют плае- 
тикатами. На первый взгляд —  это 
мелочь, но из таких «мелочей» 
образуются центнеры цветных метал
лов.

На заводе плохо собирают и хра
нят лом цветных металлов. Нередко 
литейщики вместе с формовочной 
землей выбрасывают отходы латуни. 
В цехах предприятия плохо собира
ют цветную стружку, остатки прут
кового материала. Например, в ме
ханическом цехе не установлены ог
радительные щитки на станках, ла
тунная стружка' разлетается по тер
ритории цеха и смешивается с му
сором.

Участники совещания решили в 
каждом цехе, на каждом участке, в 
каждой бригаде наметить пути бе
режливого расходования цветных 
металлов Экономия цветных метал
лов должнд, гтать одним из основ
ных условий при подведении ито
гов социалисгичегкого соревнования.

На совещании было решено уста
новить строгий контроль за пра
вильным использованием цветных 
металлов, широко привлечь к  это
му общественные организации, ак
тив и новаторов производства, объя
вить конкурс на лучшее рационали
заторское предложение, которое даст 
наибольшую экономию цветных ме
таллов.

Е. ВОСТРУХОВ.

Очередное занятие универси
тета культуры при АсНновсКОм 
доме культуры было посвяще
но теме: «Как слушать и пони
мать музыку». Лекцию прочи
тала преподаватель Томского 
Музыкального училища тов. 
Вольпер. Лекция сопровожда
лась концептом симфонического 
оркестра областной филармо
нии под управлением дирижера 
Н. О. Ривкина. В концерте уча
ствовали солисты оркестра

Н. П. Гаврилова, Г. 3. Шев
ченко и А. С. Файбусович.

На занятии университета 
присутствовало около 300 слу
шателей.

Симфонический оркестр дал 
концерты в клубе лесоперева
лочного и деревообрабатываю
щего комбината и в училище 
механизации.

Э. ЗАИДМАН, 
директор Асиновского 

дома культуры.

З В Е Н О  Д Р У Ж Н Ы Х
По следам наших выступлений 

„д л я  БЕСЕД НЕ НАХОДЯТ ВРЕМЕНИ»

ежедневно

Среди механизаторов нашего ле
сопункта добрая слава идет 6 звене, 
которым руководит тракторист Клим 
Вербицкие. Клим Вербицкие, чоке- 
ровщик Леонид Русаков и вальщик 
Михаил Миндюк ежедневно намного 
перевыполняют задания. Основа вы
сокой выработки тщательный
уход за механизмами. Об этом никог
да не забывают Клим и его товари
щи. Трактор С-100 всегда содержиг- 
ся в хорошем состоянии. Члены зве
на строго соблюдают график профи
лактического ремонта.

Некоторые трактористы в погоне 
за высокой выработкой перегружают 
машины, и трактор часто выходит 
из строя. Клим Вербицкие никогда 
не перегружает трактор, старается 
повысить производительность трудя 
за счет экономии времени при чоке- 
ровке хлыстов, отцепке воза и, па 
других операциях. Взаимопомощь — 

'вот основное правило в этом звене.
Одним из первых На нашем лесо

пункте валочно-трелевочнбе звено 
Клима Вербнцкиса включилось ? 
соревнование по примеру каргасок»

ских лесозаготовителей Клим и его 
друзья обязались давать по 25-"- 
30 кубометров леса в смену на ка ж 
дого члена комплексного звена. Свое 
слово дружный коллектив держит 
крепко. За первую половину декаб
ря Комплексная выработка на каж 
дого рабочего в смену в этом звене 
составила 2 5 — 30 кубометров дре
весины. Сейчас звено трудится г 
сче! второго года семилетки.

Н. БйРЮНОВ, 
рабочий Кициненбго лесопункта 

Бврёгаавсиого леейромкоЗа.

Так называлась корреспонден
ция, Опубликованная в .№ 274
нашей газеты. В ней сообщалось о 
том, что инженерно-технические 
работники Колпашевской судовер
фи, а также руководители Томско
го рыбтреста редко выступают пе
ред работниками, не проводят с 
ними бесед.

Как сообщили в редакщш из 
КолпаШевского горкома КПСС и 
партийного бюро Томского рыбтре
ста, находящегося в г. Колпашево, 
факты, отмеченные в к^реснон- 
денции, подтвердились. Обсужде
нию их были посвящены партий

ные собрания судоверфи и рыбтре
ста.

Разработан план лекций, докла
дов и бесед в цехах с привлече
нием к этому всех руководящих 
работников.

Партийное бюро рыбтреста при
няло решение создать на предприя
тии лекторскую группу из числа 
руководящих и инженерно-техниче
ских работников для чтения лек
ций и докладов среди работников 
рыбопромышлеиных предприятий 
треста, в рыболовецких колхозах,

I Разделочное отделение Кол- 
I пашевского рыбоконсервного 
I комбината. Здесь работает 
I бригада Марии Арефьевой. 
I Этот коллектив борется за зва- 
I ние бригады коммунистическо- 
I го труда.

К севу
ПОДГОТОВИМСЯ

хорошо
Первый год семилетки для нашей 

бригады был годом плодотворной ра
боты по увеличению урожайности по
лей. Если в 1958 году в бригаде 
урожай зерновых культур был полу
чен менее чем по 7 центнеров с гек
тара, то нынче с каждого гектара на
ми получено в среднем по 12 центне
ров зерновых. Мы в сжатые сроки 
провели сев, первыми в районе за
вершили косовицу хлебов. Большая 
заслуга в этом механизаторов. Хо
рошо работают трактористы:
A. Вставский, В. Штерк, А. Любер,
B. Петров, В. Сысоев, комбайнеры 
И. Крутенков, С. Маресов.

Но в первом году семилетки мы 
только «прикоснулись» к  резервам 
повышения урожайности: несколько 
сократили сроки сева и уборки, улуч
шили качество предпосевной обработ
ки почвы и. сева.

Крупнейший резерв —  удобрение 
полей —  еще не использован. Поля 
мы как следует не удобряем. Нынче, 
например, весной в целом по колхо
зу было внесено под посевы только 
200 тонн навоза. 250 центнеров зо
лы и 2 0 0  центнеров минеральных 
удобрений. А ведь у нас очень много 
слежавшегося перегноя. Вот мы и 
решили во втором году семилетки по- 
настоящему заняться вывозкой на
воза и перегноя на поля. Думаем 
удобрить всю площадь, на которой 
разместятся посевы пшеницы. Маши
ны для вывозки перегноя есть. Са
мой трудоемкой работой остается по
грузка перегноя. Хотелось бы, чтобы 
Молчановская РТС подготовила по 
чертежам Нарымской госселекцион- 
ной станции навозопогрузчик и по
могла нам его освоить.

Примем все меры к  тому, чтобы 
больше вывезти навоза и на паровые 
поля и в ближайшие два года освоить 
севообороты. Тогда можно рассчиты
вать на получение стопудовых уро
жаев на всех площадях.

Подсчитав свои резервы, бригада 
решила во втором году семилетки 
получить урожай зерновых культур, 
намеченный на 1965 год, по 13 
центнеров зерна е каждого гектара в 
амбарном весе, а в конце семилетки 
собирать стопудовый урожай на всех 
площадях.

К  севу нынешнего года мы подго
товились неплохо. Под весь яровой 
клин заготовлена зябь, есть хорошие 
семена. Налшре техники позволит 
весной в два дня закрыть влагу, а 
в 8 — 9 рабочих дней провести сев 
зерновых и технических культур. 
Коллектив у нас дружный, мы еде-' 
лаем все, чтобы поставленные пе
ред собой задачи решить успешно.

П, ПОПОВ, 
бригадир номплексной бригады 

колхоза имени Ленина 
, Молчановского района.

V
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Бригада коммунистического труда Владимира Ерохина с завода 
«Томкабель» предложила развернуть^ комплексное соревнование 
электриков и слесарей за образцовое обслуживание механизмов, по- 
выптение технических знаний.

На снимке: электрики и слесари котельного цеха обсуждают пер
вые итоги соревнования. Справа — бригадир бригады коммунисти
ческого труда Владимир Ерохин.  ̂ Фото Б. Некрасова.
----------------------------- »  • ------------------------------

Областная комсомольская 
конференция

у  комсомольцев и молодежи об
ласти сегодня большой день 
начинает свою работу IX област

ная комсомольская конференция.
Прошедшие со времени VIII кон

ференции два года богаты собы
тиями огромной важности; XXI 
съезд КПСС, разработавший вели, 
чественную программу разверну
того коммунистического строитель
ства, XIII съезд ВЛКСМ, сорока
летний юбилей Ленинского k o m c o j 
мола определили характер всей 
работы комсомольских организа
ций.

В дни подготовки к XXI съезду 
КПСС в гуще народа по инициати-- 
ве комсомольцев родилось комму
нистическое соревнование. Крыла
тые слова; «Учиться, жить и рабо

тать по-коммунистически!» стали 
девизом нашей молодежи. Первы
ми в нашей области подхватили 
этот славный почин комсомольско- 
молодежные бригады Владимира 
Ерохина с завода «Томкабель», На
тальи Бабенко из стройтреста 
№ 97, Зинаиды Поликш с завода 

резиновой обуви, которым при
своено звание коллективов комму
нистического труда. Сейчас в обла
сти за звание коллективов комму
нистического труда борются 980  
бригад, участков, смен, звеньев, 
около 2.000 молодых производст
венников соревнуются за звание 
ударника коммунистического тру
да.

Как свое кровное дело,^^врспри- 
няли комсомольцы, молодёжь на
шей области исторические реше
ния июньского Пленума ЦК 
КПСС. Комсомольские организа
ции Томска взяли шефство над 
внедрением 14 автоматиче
ских линий на промышленных 
предприятиях города. На за
воде режущих инструментов, 
создан комсомольский штаб по ав

томатизации производственных 
процессов.

Повысили свою активность мо
лодые рационализаторы области. 
За время, прошедшее после XIII 
съезда ВЛКСМ, 3 тысячи молодых 
рационализаторов внесли пять ты
сяч предложений, внедрение кото
рых позволит сэкономить 15 мил
лионов рублей.

Немало славных дел на счету 
колхозной молодежи области. Бое
выми помощниками партийных ор
ганизаций являются, например, 
комсомольцы Томского района. На 
фермах колхозов района созда
но 6 комсомольско-молодежных 
бригад. Райком ВЛКСМ направил 
в животноводство лучших членов 
районной комсомольской организа
ции. Активное участие молодежь 
района принимает в механизации 
трудоемких процессов в животно
водстве.

Однако эти некоторые положи- 
тёльные примеры не могут скрыть 

■ серьезных недостатков в работе об
ластной комсомольской организа
ции, в руководстве ею обкомом 
ВЛКСМ.

Мало еще сделали комсомоль
ские организации по распростране
нию почина Героя Социалистиче
ского Труда Валентины Гагановой.

Делегатов конференции, всех 
комсомольцев не может не беспо
коить тот факт, что областная ор

☆

О ТЕХ, 
В

Комсомольцы

кто ШАГАЕТ 
ЗАВТРА

и молодежь города ма, за то, что мы не проявили доста-

ганизация ВЛКСМ - не выполнила 
значительную часть обязательств, 
принятых на первый год семилет
ки. Это должно явиться предметом 
большого разговора на конферен
ции.

ХШ съезд ВЛКСМ указал на 
серьезные недостатки в идейно
воспитательной работе комсомоль
ских организаций. Главным из них 
является то, что медленно преодо
левается отрыв идеологической ра
боты от практики коммунистиче
ского строительства, ей часто не
достает наступательного характера, 
особенно в борьбе с пережитками 
капитализма в сознании, с враж
дебной нам идеологией и моралью.

Состоявшийся в октябре этого 
года VI пленум ЦК ВЛКСМ объ
явил всесоюзный поход за повы
шение общеобразовательного и 
культурно-технического уровня 
рабочей и сельской молодежи. Од
нако многие комсомольские орга
низации области недопустимо мед
ленно включаются в этот поход. 
Обком ВЛКСМ слабо организует 
выполнение решения пленума ЦК 
ВЛКСМ.

Все еще плохо используются у 
нас возможности для улучшения 
культурно-массовой работы среди 
молодежи. Надо, чтобы комсо
мольцы приняли более активное 
участие в строительстве клубов, 
красных уголков, библиотек, аппа
ратных и моторных будок, в „улуч
шении их деятельности. " ‘

За прошедшие два года 'нзнацц- 
тельные изменения произошли ’ й' 
жизни учащейся и студенческой 
молодежи области. В соответствии 
с Законом об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного обра
зования в СССР проводится пере
стройка народного образования, 
способствующая дальнейшему 
улучшению качества подготовки 
молодых специалистов.

Комсомольским организациям, 
обкому ВЛКСМ следует более ак
тивно участвовать в укреплении 
связи школы, вузов с жизнью.

Роль комсомольских организа
ций в коммунистическом воспита
нии молодежи, в ее трудовых де
лах была бы еще значительнее, 
если бы обком комсомола доводил 
все начатые дела до конца, по
стоянно контролировал выполнение 
принимаемых постановлений. Об
ком комсомола и его отделы недо
статочно помогают райкомам и 
горкомам ВЛКСМ, первичным ком
сомольским организациям.

Делегаты конференции должны 
вскрыть все недостатки, мешаю
щие дальнейшему совершенствова
нию комсомольской работы и на
метить пути их устранения.

В эти дни в Москве проходит 
Пленум ЦК КПСС, который обсуж
дает меры по дальнейшему подъе
му сельского хозяйства в стране. 
Решения Пленума ЦК явятся для 
комсомольцев, всей молодежи об
ласти боевой программой в борьбе 
за увеличение производства про
дуктов сельского хозяйства.

Сила комсомола — в партийном 
руководстве. Партийные организа
ции должны постоянно направлять 
внимание комсомольских органи
заций на решение конкретных по
литических и хозяйственных задач,

Колпашево и района горячо отклик
нулись на почин коллектива стан
ции Москва-сортировочная об ор
ганизации соревнования за звание 
коллективов коммунистического тру
да.

Одной из первых у  нас вступила 
в соревнование бригада Андрея Че- 
стикова из, деревообрабатывающего 
цеха Кетского лесозавода. Комитет 
комсомола и его секретарь Владимир 
Лантух провели большую разъясни
тельную работу среди молодежи, бы
ли проведены общецеховые и комсо
мольские собрания, беседы об учебе, 
о лучшей организации труда.

Скоро в коммунистическое сорев
нование вступили еще две бригады.

Появились такие бригады на ры
бокомбинате, на мастерском участке 
Куржино Колпашевского леспромхо
за, на пищекомбинате, на заводе 
«Металлист», на строительном уча
стке, в аэропорту.

Добрая слава идет в районе о 
бригаде Евгения Тихомирова из Кол
пашевского леспромхоза. Полторы—  
две нормы ежедневно дает каждый 
член этой бригады. 16 тысяч кубо
метров леса обязались они отгрузить 
Родине сверх годового задания.

Бригада первой в области освоила 
и применила крупнопакетную по
грузку леса. Все члены брига
ды учатся в кружке по изучению 
истории КПСС. Каждый, помимо сво
ей основной профессии, овладел спе
циальностью лебедчика. Этой брига
де присвоено звание коллектива ком
мунистического труда.

Много хорошего можно рассказать 
о бригаде коммунистического труда, 
которой руководит Ангелина Чере
панова на рыбоконсервном комбина
те. Вместо 7.5 тысячи банок за сме
ну каждый член бригады сортирует. 
14— 15 тысяч банок. 22 октября 
бригада выполнила план 1959 года. 
Коллективу цеха, где трудится 
бригада коммунистического труда 
Черепановой, вручено переходящее 
Красное знамя горкома КПСС и гор
исполкома.

Партийная, профсоюзная и ком
сомольская организации комбината 
уделяют серьезное внимание работе, 
учебе и жизни членов бригад.

Однако в работе коллективов, со
ревнующихся зд.,|адйцие . комадциг, 
стичсских, у  нас в районе еще мно
го недостатков, Бн.ди'-случаи,-кокд,а 
отдельные бригады распада,чись.

Особенно неблагополучно в рабо
те бригад на Кетском лесозаводе. 
Члены бригад взяли на себя высокие 
обязательства по росту производи
тельности труда, повышению своего 
общеобразовательного и культурно- 
технического уровня. Но некоторые 
руководители цехов и участков за
вода не создают молодым рабочим 
необходимых условий д.ля выполне
ния обязательств. Только из-за пло
хой организации труда на заводе 
многие члены бригад нередко имеют 
простои, их не обеспечивают элек
троэнергией, упаковочным материа
лом и лесом.

Мало заботы проявляет админи
страция завода об учебе молодежи.

Конечно, надо сделать серьез
ный упрек и заводскому комитету 
K O M c o M O jia  и нам,' работникам горко-

☆ ☆

Борьба за здоровый быт— наше, 
комсомольское дело

точной настойчивости, принципиаль
ности.

О серьезных недостатках в работе 
бригад Кетского лесозавода говорили 
на комсомольских собраниях, на 
городской конференции. Однако воз 
и ныне там. Некоторые бригады, 
боровшиеся за звание коммунистиче
ских, распались.

Были у нас работники обкома 
ВЛКСМ тт. Плотников и Архипов, но 
практической помощи по улучшению 
работы бригад коммунистического 
труда не оказали.

Работникам обкома комсомола 
следует более конкретно руководить 
новым движением, шире пропаганди
ровать опыт бригад коммунистиче
ского труда. О работе лучших бригад 
мы часто узнаем лишь по копиям по
становлений бюро обкома ВЛКСМ, 
которые рассылаются в райкомы и 
горкомы. Конечно, это нам помогает, 
но никакая бумага не может заме
нить живой творческой работы непо
средственно на местах, с людьми.

Надо, чтобы обком ВЛКСМ проду
мал формы обмена опытом бригад 
коммунистического труда.

А. КОНЮХ, 
секретарь Колпашевского 

горкома ВЛКСМ.

В селах и на предприятиях Мол- 
чановского района создано 16 дру
жин по охране общественного по
рядка. В их состав входит 300 пе
редовиков производства, активистов.

По-боевому взялись за работу 
дружинники села Тунгусово. Здесь 
дружинники стали настоящей гро
зой для тех, кто нарушает правила 
социалистического общежития, ме
шает жить и спокойно отдыхать 
людям.

Много настойчивости и умения 
проявили члены дружины при за
держании преступника Волкова. 
Волков растратил более 13 тысяч 
рублей и пытался скрыться, но был 
задержан.

Дружинники тт. Рудов, Михайлов, 
Ткачук во главе со своим команди
ром тов. Прокопчуком помог.чи рас
крыть преступление и задержать 
Аксиненко, совершившего кражу на 
ферме колхоза имени Сталина.

Члены .дружины проводят рейды 
проверки столовых, магазинов, сто
рожевой службы. За отличную рабо
ту командир дружины тов. Прокоп- 
чук и дружинник тов. Михайлов на
граждены грамотами управления 
внутренних дел при Томском облис
полкоме.

Хорошо работает дружина в Со
коловском сельском Совете. Воз
главляет ее Г. Я. Антипов. В числе 
дружинников много комсомольцев.

Славному почину—  
широкую дорогу

Помощнини партии на cejte
Хозяйство нашего колхоза Круп

нов, многоотраслевое. Молодые кол
хозники, среди которых 28 комсо
мольцев, трудятся на всех участках 
колхозного производства. Есть и 
трактористы, и телятницы, и сви
нарки." Большинство работает с 
огоньком, во всем проявляет ини
циативу, показывает пример пре
одоления трудностей.

Весной текушего года по предло
жению комсомо.чьцев в колхозе было 
создано комсомольско-молодежное 
звено для возделывания кукурузы. 
Члены звена изучили опыт М. Са- 
жина, отремонтировали технику, за
благовременно подготовили семена, 
удобрили почву. Сев- провели ,ч,а де- 
'еять дней квадратно-гнездовым спо
собом, строго соблюдая все правила 
агротехники. Когда кукуруза взо
шла, обработали поле в двух на
правлениях, подкормили растения.

Члены звена работали с подъемом. 
Звено поставило перед собой задачу 
вырастить для общественного живот
новодства много сочных, питатель
ных кормов. И вот результаты. 
На площади 45 гектаров выращен 
урожай по 450 центнеров зеленой 
массы с гектара. Большой урожай 
был получен и на поле в 30 гекта
ров. Вся кукуруза была вовремя 
убрана и засилосована. Высокий 
урожай КУКУРУЗЫ'получили и в кол
хозах «Авангард», «Октябрь», 
«Искра», «Рассвет», имени Карла 
Маркса, где также работали комсо
мольско-молодежные звенья. В 
среднем по району урожай зеленой 
массы кукурузы  составил 350 цент
неров с гектара.

А вот у наших соседей —  аси-

новцев, туганцев —  и в  этом году 
урожай кукурузы  низок. Видно, там 
еще не взялись по-настоящему за 
выращивание этой культуры. Обла
стной комитет комсомола слабо ру
ководит борьбой сельской молодежи 
за получение высоких урожаев ку 
курузы. Надо на опыте передовых 
учить отстающих.

Больших успехов добились живот
новоды нашего колхоза. Из 12 доя
рок —  9 молодых. Комсомолка Инна 
Масевцева за 11 месяцев на каждую 
корову надоила по 1768 литров мо
лока. Высокие показатели и у ком
сомолки Раисы Куриной. Комсомолка 
Анастасия Почевняева после оконча
ния десятилетки пошла на свино- 
товарнуЮ"ферму и добилаов хороших 
результатов. карц ,'

Осенью по инициативе комсо- 
мо.чьской организации молодежь на
шего колхоза своими силами заго
товила лесоматериал для капиталь
ного ремонта сельского клуба. Ком
сомольцы являются членами товари
щеского суда, входят в дружину по 
охране общественного порядка, вы
ступают перед колхозниками с лек
циями и докладами.

Но немало еще у  нас недостатков. 
Многое мы упускаем потому, что не 
знаем, как лучше взяться за то или 
другое дело. Обкому комсомола надо 
постоянно учить комсомо.льских ра
ботников, повышать роль первичных 
комсомольских организаций колхо
зов.

А. ВОЛОДИН, 
звеньевой кукурузоводческого 

звена, секретарь комсомольской 
организации колхоза имени 

Свердлова Зырянского района.

Благодаря бдительности членов 
дружины тт. Сержантовой и Аверья
нова был задержан преступник Ка
линин, совершивший в поселке Мо- 
гочино 5 квартирных краж. Много 
делают по наведению порядка дру
жинники Наргинского рейда Усть- 
Чулымской сплавной конторы и Зо
лотушинского лесопункта Молчанов- 
ского леспромхоза.

Однако есть у нас еще немало 
бездействующих дружин. Ничего не 
делает, например, дружина Колбин- 
ского сельского Совета, которую воз
главляет тов. Антипенко, хотя здесь 
для дружинников нашлось бы нема
ло дел. В ряде поселков сельского 
Совета до сих пор имеются случаи 
самогоноварения, пьянки в рабочее 
время.

Не ведут работы на селе и дру- 
жииники Гришинского сельского Со
вета. Слабо работают дружины в та
ких крупных рабочих поселках, как 
Могочино и Луговое. Комитеты ком
сомола Могочинского лесозавода и 
Усть-Чулымской сплавной конторы 
плохо помогают им. В числе дружин
ников здесь очень мало комсо>юль- 
цсв. В поселке Луговое около 10U 
комсомольцев и только 13 из них 
недавно подали заявления о вступле
нии в народную дружину.

Во многих этих недостатках пови
нен, прежде BcerOi райком комсомо
ла. Но следует сделать серьезный 
упрек и в адрес областного комите
та комсомола. Работники обкома 
ВЛКСМ, бывая в районе, не интере
суются работой народных дружин, 
не оказывают помощи комитетам 
комсомола. За последнее время в 
районе побывали работники обкома 
ВЛКСМ тт. Кулманаков и Маслова. 
Тов. Кулманаков был в колхозе 
«Прогресс», на Могочинском лесоза
воде, но ничего не сделал, чтобы по
мочь комсомольской организации 
у.чучшить работу дружин, повысить 
активность молодежи в этом деле.

Будучи в ко,чхозе имени Сталина, 
заведующая отделом физкультуры и 
спорта обкома ВЛКСМ тов. Маслова 
даже не поинтересовалась, как ра
ботает народная дружина.

Руководство дружинами —  кров
ное комсомольское дело, и областно
му комитету комсомола следует уде
лять этому больше внимания.

Э. РУБИНШТЕЙН, 
секретарь,„Молчановского рай- 

j. |  кома ВЛКСМ.

=  Делегаты  —  
областной 

комсомольской  
конференции

■ т . .

На снимках (сверху вниз):
1. В. Ипполитов — рабочий 

завода «Сибэлектромотор», на
гражденный ЦК ВЛКСМ знач
ком «Молодому передовику 
производства».

2. А. Коледов — бригадир 
полеводческой бригады колхо
за «Искра» Кривошеинского 
района, перешедший по ^приме
ру Валентины Гагановой в от
стающий коллектив.

3. А. Николенко — бригадир 
комплексной бригады Пара- 
бельского леспромхоза, досроч 
но завершившей выполнение 
годового плана.

4. С. Борейша — рабочий 
домостроительного предприя
тия МДО-132, ударник комму
нистического труда.

ш
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П Е Р В Ы Е  П О Б Е Д Ы

Ночии Валентины Гагановой, ныне 
Героя Социалистического Труда, на
шел последователей и среди молоде
жи города Томска.

Людмила Сюткина, мастер инди
видуального пошива артели «Рацио
нализатор», перешла на отстающий 
участок и возглавила его. 
Раньше молодые работницы не 
выполняли нормы выработки. Сейчас 
бригада Л. Сюткнной стала в артели 
передовой. Все работницы перевы
полняют нормы.

Александр Фокин, молодой брига
дир крановщиков Томского лесопере
валочного и деревообрабатывающего 
комбината, возглавил бригаду на. 
отстающем участке разделки руд
ничной стойки. Александра не 
испугало, что придется осваивать но
вую работу, что намного умень
шается заработная плата.

Александр Лещук, шофер первого 
класса Томского таксомоторного пар
ка, следуя примеру Балентнпы Га
гановой, перешел с новой автоыапн!- 
ны на старую, решил сам се отре
монтировать и перевыполнить уста- 
П0ВЛСЧ1НЫЙ п.лащ

В настоящее время в Томске 28 
молодых последователей Валентины 
Гагановой.

Но сделаны только первые шаги. 
Горком комсомола, многие первичные 
комсомольские организации пока 
еще не сумели по-настоящему под
хватить и распространить в нашем 
городе этот почин.

Делегаты прошедшей недавно XIX 
Томской городской комсомольской 
конференции критиковали горком 
комсомола за слабое распространение 
почина Валентины Гагановой, за 
невнимание к  ее последователям, за 
плохое обобщение и распространение 
первого опыта.

Слабо направляет внимание ком
сомольских организаций на распро
странение почина Валентины Гага
новой и обком комсомола.

Вступая во второй год семилетки, 
комсомольские организации города 
должны направить свои усилия на 
то, чтобы поднять калсдый отстаю
щий участок до уровня передового.

. Ю. ЛИТВИНЦЕВ, 
секретарь Томского горкома ВЛКСМ.

Их десять. Все комсомольцы. 
Они делают свое дело быстро, и 
есть особая красота в том, как 
ловко работают, склонившись 
над токарными станками, эти 
девушки.

Меньше 180 процентов нор
мы в смену не давать — решили 
члены бригады Любы Березов
ской. Слово свое они держат 
крепко. В ноябре план выполни
ли на 236 процентов.

После смены и короткого от
дыха девушки спешат на заня
тия. Эля Соловьева и Вера Иж- 
болдина идут в политехниче
ский институт. Рая Зверева — 
в университет, в вечерние шко
лы и институты идут другие де
вушки из этой бригады. Учить
ся, повышать культурно-техни
ческий и общеобразовательный 
уровень ■— одна из заповедей 
бригады.

Но есть в неделе два вечера, 
свободных от работы и занятий. 
В эти дни молодые работницы 
добровольно несут почетную 
вахту дружинников или заняты 
со своими, как они говорят, «по
допечными».

Нелегко было Рае Зверевой 
первый раз переступать порог 
незнакомого дома бдного из та
ких «подопечных» — Гены Р. 
Знала девушка о нем, как и о 
втором своем подшефном 
Юре М., только то, что сказали 
ей о ребятах в горкоме комсо
мола и в детской комнате мили
ции: «Занимаются мелкими кра
жами и х.улиганством, за что 
несколько раз задерживались 
милицией. Учатся плохо».

И вот он, незнакомый дом. 
Рая осторожно постучала в 
дверь. На пороге появилась 
женщина средних лет.

Мне нужно Гену, — сказа
ла Рая.

— Вам? Моего сына? — не 
то удивилась, не то Испугалась 
женщина' — Зачем? И кТо вы 
такая?

Я с завода, из бригады

коммунистического труда.
— Пожалуйста, заходите, — 

сказала женщина.
Родители Гены мало внима

ния уделяют воспитанию сына. 
Мальчик целыми днями предо
ставлен самому себе. В 5 клас
се Гену исключали из школы за 
неуспеваемость и плохую дис
циплину. Сейчас он учится вто
рой год в 6 классе. Есть у него 
дружок Юра М. С ним-то они и 
проводили все время, уходили с 
уроков, их шалости шорой пере
ходили в серьезные проступки.

Недружелюбно встретил Раю 
отец Гены.

— Что вы можете сделать, 
голубушка, — говорил он раз
драженно, — если мать и отец 
его просмотрели и теперь ника
кие наказания не помогают? Да 
и кто вы ему? Чужая!

Но Рая верила, что ребят 
можно перевоспитать. И она го
рячо взялась за дело.

Вначале Гена держался с ней 
настороженно, разговаривал 
неохотно. На вопросы Раи отве
чал лаконично: да, нет. Рая и 
словом не обмолвилась, что

знает о всех проступках ребят. 
Она искренне хотела помочь 
своему молодому другу разоб
раться в ошибках, встать на 
верный путь. Девушка расска
зывала ему о заводе, о делах 
и жизни своих товарищей по 
работе, раскрывала перед пыт
ливым взглядом мальчика мир 
большого труда.

Рая приходила в этот 
дом часто. Приносила Гене 
книги, советовала их прочесть. 
Иногда вместе занимались.

Однажды он «по секрету» 
признался ей, что по труду по
лучил двойку.

— Это за что же?
— 'Удрал с урока, неохота 

было заниматься.
— Эх, ты, неохота, — с го

речью сказала Рая. — А вот 
представь себе, что будет, если 
люди станут делать не то, что 
нужно, а что им самим вдруг за
хочется? Ну, представь! Нет, 
так быть не может. У каждого 
из нас есть обязанности перед 
другими.

— А вот 
Гена, — ко

скажи, — спросил 
мне тебе хочется

ходить?
— Очень хочется. Хочется 

помочь тебе понять и твои обя
занности.

Бьгеала Рая и в доме 
у Юры М. Живет Юра с 
бабушкой. Но бабушка за
ботится лишь о том, чтобы 
ее внучек был сыт, обут, одет. 
А чем занимается он на улице, 
с нем дружит, — бабушку не 
интересует. А когда случилась 
первая беда и Юра попал в ми
лицию за кражу, она всячески 
оправдывала, защищала внука. 
Потом Юра стал приносить до
мой краденые вещи.

Рая убедилась, что мальчика 
нужно прежде всего на некото
рое время взять от бабушки, из
баловавшей внука и не способ
ной его правильно воспитывать.

Посоветовалась в гороно, в 
горкоме комсомола. Было ре
шено отправить Юру в трудо
вую колонию.

Грустно было Рае прощаться 
с Юрой, но ради его дальней
шей судьбы это необходимо.

Летели дни, недели. На заво
де готовились к встрече 42-й

РЕП Л И К И , М Ы СЛИ, П РЕД ЛО Ж ЕН И Я
Больше конкретного дела. 

Только в этом случае мы подни
мем организаторскую работу на 
уровень задач, выдвинутых XXI 
съездом КПСС.

Б. КАРАСЮК, 
член комитета ВЛКСМ 
подшипникового завода.

Чаще встречаться с комсомоль
ским активом, советоваться с ни.м.

А. ПЕТЛИН, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

электромеханического за
вода.

Комсомольский работник — это 
прежде всего человек с огоньком 
и большим сердцем, стойкий борец 

за дело партии. Вдумчиво подби

райте кадры, товарищи комсо
мольские руководители!

Л. НЕСТЕРОВИЧ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

медицинского института.
Воспитание молодежи — глав

ное в работе комсомола. Шире 
привлекайте к этому большому 
делу старых коммунистов, воспи
тывайте молодежь на революцион
ных традициях.п .воскресенский, 

генерал-майор в отставке, 
член КПСС.

Уже несколько лет идет разго
вор о передаче в городе Томске 
одного из стадионов детям. Обком 
ВЛКСМ должен помочь решить

этот вопрос.
Р. ПЛОТНИКОВА, 

учительница 17-й школы 
г. Томска, член ВЛКСМ.

В Томске много техникумов. 
Учащаяся молодежь ждет от обко
ма ВЛКСМ к себе большего вни
мания.

Н. НАИБОРОДЕНКО, 
секретарь комитета комсомола 

сельхозтехникума.
Поедлагаем переименовать Ла

герный сад в городе Томске в парк 
имени нашей землячки Героя Со
ветского Союза Шуры Постоль- 
(ЖОЙ.

Н. МАКАРОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
политехнического института.

годовщины Великого Октября. 
Бригада упорно боролась за 
улучшение качества продукции, 
повышение производительности 
труда, перевыполнение взятого 
обязательства. А по вечерам— 
снова институтские аудитории. 
Коллективные выходы в театр, 
в кино, на стадион. И, как всег
да. несколько раз в неделю 
члены бригады бывали п у сво
их «подшефных» ребятишек.
К Гене Р. ходили как-то 
почти всей бригадой. Встре
чали их как добрых, же
ланных гостей. Гену теперь 
не узнать. Он хорошо учится, 
стал серьезней. С большим ин
тересом мальчик посещает ав
томобильный кружок. А однаж
ды в конце октября почтальон 
вручил Рае Зверевой письмо:

«Здравствуйте, Рая. Спаси
бо за книгу. Я живу хорошо. 
Хожу в 7-й класс и учусь на то
каря. Работа мне нравится. 
Скоро получу первый рабочий 
разряд. Рая, сходите к бабушке, 
попроведуйте ее. На будущий 
год я приеду домой, в Томск. 
Буду учиться, а потом работать. 
Напишите мне письмо. С приве
том Юра М».

На другой же день Юрино 
короткое письмо читала вся 
бригада и радовалась за него.

Спустя неделю, накануне ве
ликого праздника, девушки от
метили еще одну победу — бри
гаде присвоили звание комму
нистической.

Это лишь первые шаги, пер
вые победы на пути в большое 
коммунпстическое завтра. И ка-. 
жется, что именно о них. членах 
бригады Любы Березовской с 
завода «Сибэлектромотор». 
сказал Н. С. Хрущев:

«Пройдут многие десятиле
тия, вырастут новые люди. И 
эти люди с гордостью будут 
вспоминать вас, молодые герои, 
учиться на вашем примере, как 
надо служить своему народу».

Т. БОРТНИКОВА.

К
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Студенческий 

научный кружок
Д л я

м аленьких

Большую роль в жизни вузов иг
рают кафедральные научные сту
денческие круж ки. Они способству
ют усилению связи высшей школы 
с производством, в  научных кр уж 
ках студентам прививаются навыки 
самост-оятельной работы, творческо
го труда и мышления.

Работая в кружке под руководст
вом опытных преподавателей, сту
денты расширяют и углуб.чяют свои 
знания, приобретают ценные навы
ки.

Постоянное пребывание в науч
ном коллективе оказывает, таким 
образом, большое воспитательное 
воздействие на формирование буду
щего специалиста. Выступления 
студентов на годичных конференци
ях научного студенческого общества, 
а также на итоговых конференциях 
вузов других городов показывают, 
как быстро вырабатываются у них 
качества, свойственные настоящим, 
преданным науке ученым.

Студенческое научное общество 
имени Н. И. Пирогова в Томском 
медицинском институте объединяет 
41 кружок. Круж ки используют
различные формы работы: рефера
ты, освоение разнообразных мето
дик, различных методов эксперимен
та, хирургической техники. Студен
ты-кружковцы участвуют в вечер
них обхо.тах, операциях, делсурст- 
вах по скорой помощи, дежурствах 
по клинике, изучают забо^юваемость 
на предприятиях, решают вопросы 
организации здравоохранения, втя
гиваются в научно-исследователь
скую работу.

Кружок при нашей кафедре па
тофизиологии имеет многолетний 
опыт вовлечения студентов в науч
но-исследовательскую работу, кото
рой заняты ученые. Так. в годы 
Великой Отечественной войны сту
денты-кружковцы выполняли само-Я 
стоятельные исследования на ж и 
вотных с целью выяснения стиму
лирующего влияния на заживление 
ран и язв так называемой эмбри
ональной мази. Эти исследования 
были опубликованы, как  самостоя
тельные работы студентов.

В послевоенные годы студенты 
вместе с научными работниками уча
ствовали в изучении нервной регу
ляции кроветворения. В частности, 
ими было выполнено несколько тем 
и опубликован ряд сообщений по во
просу о нервных механизмах выхо.та 
лейкоцитов из костного мозга. В 
1957 ГО.ТУ вышла из печати моно
графия на тему «Механизмы острой 
лейкоцитарной реакции». Экспери
ментальный раздел этой книги в 
значительной степени был построен 
на материалах студенческих работ.

В последние годы студенты вме
сте с учеными разрабатывают важ
ную проблему —  о взаимоотношени
ях между желудочно-кишечным 
трактом и системой кроветворения. 
Ими выполнены ценные экспери
ментальные и клинические работы 
(студенты Еондрацкая, Крикунен- 
ко, Тимакин и Тимакина, Макарен
ко и другие). Наши кружковцы изу
чают также изменения в организме 
животных при лучевой болезни, у 
больных при белокровии. Большой 
интерес представляют наблюдения 
Н. П. Тимакина. оставленного после 
окончания института на кафедре, о 
возможности по.лучения опухолевого 
роста у животных под влиянием 
радиоактивных веществ.

В последние два года накопился 
вполне оправдавший себя опыт при
крепления студентов соавторами к 
научным сотрудникам кафедры. Это 
позволило ознакомить их с новей
шими методиками работы.

Участники кружка нашей кафе.д- 
ры выступали на годичных конфе
ренциях научного студенческого об
щества. а также на заседаниях на
учных обществ в Москве. Новоси
бирске, Красноярске. Их работы бы
ли опубликованы.

Работа кружка помогает готовить 
кадры научных работников. Так, 
весь штат нашей кафедры —  доцен
ты, ассистенты, аспиранты —  со
стоит из бывших кружковцев. Неко
торые наши питомцы работают орди
наторами в клиниках, возглавляют 
клинические лаборатории в больни
цах.

Научная работа студентов прино
сит благотворные плоды. Ее надо 
всемерно развивать и совершенство
вать.

Д. ГОЛЬДБЕРГ, 
профессор Томского медин

ститута.

Хороший подарок детям под
готовили строители отдела ком
мунального хозяйства и благо
устройства Шегарскрго райис
полкома. Они сдали новое зда
ние детского сада (снимок 
внизу).

Просторные и светлые комна
ты наполнились звонкими голо
сами детворы.

О чем так задумалась Надя 
Ефанова? (Снимок вверху). Вос
питательница средней группы 
Валентина Ефимовна Фокина 
сказала: надо нарисовать то,
что каокдый запомнил, когда 
летом ходили в лес. Наверное, 
Надя вспомнила бере.зовый ле
сок, шелковистую зелень травы, 
голубое небо и яркое солнце. Но 
как их нарисовать?

Детям в садике скучать не 
приходится. У них много игру
шек, книжек, новых игр.

Много и славно потрудились 
строители бригады тов. Никоно
ва, штукатуры бригады смеж
ных профессий и столяры 
Длштрия Хорошавина. За это 
им благодарны и дети и роди
тели,

Текст и фото 
П. ВОРОНОВА.

На стальных путях 
зажигаются светофоры

Многое изменилось на ж е
лезнодорожной ветке Тайга — 
То'мск за последние годы. Ста
рожилы хорошо помнят время, 
когда на этой ветке скорость 
поездов не превышала 20 ки
лометров, а вес их составлял 
250 — 300 тонн.

Теперь поезда, весом по две 
и больше тысяч тонн каждый, 
идут с гораздо большей ско
ростью.

Много потрудились железно
дорожники, чтобы обеспечить 
такие условия для движения 
поездов. Легкие рельсы замене
ны более тяжелыми, произве
ден средний ремонт всего пу
ти. В 1956 году отсталая жез
ловая система связи между 
станциями была заменена полу
автоматической блокировкой.

Входные и выходные семафо
ры открываются и закрываются 
при помощи тросо-блочной си
стемы. Зимой трос нередко .за
носило снегом, требовались

в

4
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большие усилия, чтобы 
сти его в движение.

В конце этого года управле
ние Томской дороги решило на 
станциях и разъездах ветки 
Тайга — Томск заменить сема
форы светофорами. На помощь 
человеку придут автоматы, ко
торые сами будут включать 
светофоры.

С большим подъемом работа
ет над выполнением этого зада
ния группа монтажников Ново
сибирской монтажной конторы 
Томской железной дороги. За 
ко-роткое время они проделали 
большую работу на всех четы
рех станциях ветки. Прорыто 
10 километров траншей для ук
ладки подземного кабеля, уста
новлены входные и выходные 
светофоры, релейные шкафы, 
аккумуляторные колодцы, пе
реоборудованы блокировочные 
аппараты. На станции Богаше- 
во все работы закончены. Не
давно здесь зажглись огни све
тофоров. В этом году все рабо
ты будут закончены и на дру
гих станциях.

]\1ного и плодотворно потру
дились над монтажом полуавто
матической блокировки стан
ций электромеханик Н. Мезько, 
мастера Л. Меньшов и Н. Го
рохов. старший электоомеха- 
ннк Томской ветки В. Татуо.

А. БОЛТОВСКИЙ. 
дежурный по станции Бо- 

. гашево.
На снимке (справа HaaesnV 

монтажники Л. Меньшов. Н. 
Горохов и Н. Мезько у смон
тированного ими светофора на 
станции Богашево.

Фото Ю. Нехаева.
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Китайская печать 
о Пленуме ЦК КПСС

ЖИТЕЛИ ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ 
ПЕРЕХОДЯТ В ГДР

ПЕКИН, 24 декабря. (ТАСС). 
Работа Пленума ЦК КПСС нахо
дится в центре внимания китай
ской печати.

Как сообщает агентство Синьхуа, 
орган ЦК КПК газета «Жэньминь 
жибао» сообщает сегодня о высту
плениях на Пленуме ЦК КПСС 
представителей шести советских 
республик — Украины. Казахста
на, Узбекистана, Таджикистана, 
Белоруссии и Азербайджана. В 
этих выступлениях, подчеркивает 
газета, выражена решимость до
срочно выполнить семилетний план 
развития сельского хозяйства Со
ветского Союза.

Газеты знакомят читателей с но
выми успехами в сельском хозяйст
ве Советского Союза. Под рубри
кой «Советская наука и техника 
содействуют подъему сельского хо
зяйства» газета «Жэньминь жи- 
бао» рассказывает о достижениях

советских ученых, работающих в 
области сельского хозяйства, а мо
лодежная газета «Чжунго циннянь 
бао» пишет о новых сельскохозяй
ственных машинах в Советском 
Союзе.

Газета «Гунжэмь жибао» в 
статье, посвященной итогам 1959 
года в странах социалистического 
лагеря, особо подчеркивает, что 
нынешний год — первый год со
ветской семилетки — ознаменовал
ся вступлением советского народа 
в великий этап коммунистического 
строительства. Крупных успехов 
за истекший год, отмечает газета, 
вместе с промышленностью достиг
ло и сельское хозяйство Советско
го Союза, еще больше окрепло кол
хозное хозяйство.

Сообщения о работе Пленума ЦК 
КПСС передавались центральной 
народной радиостанцией КНР-

БЕРЛИН. 24 декабря. (ТАСС). 
Газета «Нейес Дейчланд» сообща
ет-, что в течение 11 месяцев 1959 
года в Германскую Демократиче
скую Республику из Западной Гер
мании переселились 58.748 чело
век, т. е. на 22 проц. больше, чем 
за 11 месяцев 1958 года.

Более 32 тысяч человек, пере
шедших из ФРГ в ГДР, являются 
рабочими.

Особенно усилился переход граж
дан ФРГ в ГДР в последние неде
ли. Только в течение прошлой не
дели в Германскую Демократиче
скую Республику прибыло 1.058 
человек.

Еще один приговор 
Манолису Глезосу

„Хорошие итоги, 
грандиозные перспективы**

АФИНЫ, 24 декабря. (ТАСС) 
Несмотря на то, что судебное «де
ло» Манолиса IT'aeaoca и газеты 
«Авги» один раз уже потерпело 
позорный провал, при вторичном 
разбирательстве этого «дела» апел
ляционный суд Афин приговорил 
Глезоса к одному месяцу тюремно
го заключения, а газету лишил на 
семь дней права пользования им
портной газетной бумагой. Как из
вестно, 22 июля этого года афин
ский военный трибунал приговорил

Глезоса к 5 годам тюрьмы, 8 го
дам лишения политических прав и 
к 4 годам ссылки, и в настоящее 
время он находится в заключении.

Вчера в суде Глезос выступил с 
яркой речью. Он подчеркнул, что 
«оскорбление правительства», в 
котором его обвинили как редакто
ра <!Авги», выразилось в разобла
чении антинародного, антидемокра
тического характера политики, 
проводимой греческими властями.

П и к е т ы  S  Л о и д о и е

ПРАГА, 24 декабря. (ТАСС). 
Чехословацкая печать продолжает 
широко освещать работу Пленума 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Сою
за. На видных местах под крупны
ми заголовками газеты публикуют 
изложение выступлений на Плену
ме. «Руде право» и «Обрана лиду» 
подчеркивают, что .эти выступления 
свидетельствуют о дальнейшем 
мощном развитии и укреплении 
колхозного строя в Советском Сою
зе. Газеты отмечают, что на Пле
нуме исключительно большое зна
чение придается вопросу электри
фикации сельского хозяйства 
СССР.

Газета «Млада фронта» пишет 
по поводу выступлений на Плену
ме, в которых дан анализ итогов и 
задач развития сельского хозяйст
ва различных союзных республик 
СССР: «Хорошие итоги, грандиоз
ные перспективы».

БУДАПЕШТ, 24 декабря. 
(ТАСС). Будапештские га.зеты про
должают уделять большое внима
ние работе Пленума ЦК КПСС. Га

зета «Мадьяр немзет» в сообщении 
московского корреспондента Вен
герского телеграфного агентства 
отмечает большой интерес совет
ского народа к работе Пленума. 
Обсуждаемые на Пленуме ЦК 
КПСС вопросы развития сельского 
хозяйства в СССР, пишет газета, 
непосредственно затрагивают все 
области жизни страны.

Газета пишет также, что Пленум 
ЦК КПСС подведет итоги осущест
вления намеченных партией меро
приятий по подъему земледелия и 
животноводства и откроет новые 
перспективы перед сельским хо
зяйством страны.

ЛОНДОН, 24 декабря. Коррес
пондент ТАСС В. Прокопьев сооб
щает;

«Да будет мир на земле, долой 
водородные бомбы!», «Все христиа
не молятся за принятие предложе 
ний Хрущева о разоружении» 
Германские милитаристы убили 

сорок миллионов человек. Это ни
когда не должно повториться», 
«Испытания атомной бомбы в Са
харе не должны состояться» — 
под такими лозунгами сегодня в 
Лондоне началось 52-часовое пике
тирование сторонниками мира 
главнейших правительственных уч
реждений на улице Уайтхолл.

США вооружают лисынмановцев 
управляемыми снарядами

ПЕКИН, 23 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Синьхуа из Пхеньяна, на днях 
начальник штаба военно-морского 
флота Южной Кореи Ли' Ен Вун 
.заявил на пресс-конференции, что 
в будущем году в Южную Корею 
из СШ.А будут доставлены управ

ляемые снаряды, которые поступят 
на вооружение военно-морского 
флота. Кроме того, на вооружение 
лисынмановского флота США по
ставят также 3 минных тральщика 
новейшего типа, 2 быстроходных 
транспорта и несколько эсминцев.

Единая форма шелезнодорошново билета

КОНСУЛЬТАЦИЯ

Изменение
размеров

пенсии^
Пенсионерам из числа рабочих, 

служащих и военнослужащих уже 
после назначения им пенсии по .За
кону о государственных пенсиях 
может быть сделан перерасчет: в
связи с изменением состава 
семьи, представлением документов 
о более высоком заработке, приоб
ретением общего или непре[)ывного 
стажа и по другим причинам.

Инвалидам I и II группы и пен
сионерам по старости, продолжав
шим работать в момент назначения 
им пенсии, если они оставляют ра
боту и имеют на своем иждивении 
нетрудоспособных членов семьи, 
назначается семейная надбавка к 
пенсии: на одного члена семьи — 
] О процентов от пенсии без надба
вок; на двух и более членов семьи 
— 15 процентов.

Пенсионерам, проработавшим 
после назначения пенсии два года 
с более высоким заработком, чем 
тот, из которого назначалась пен
сия, может быть произведен пере
расчет, исходя из более высокого 
заработка. При этом необязатель
но, чтобы стаж работы’ был непре
рывным и чтобы пенсионер работал 
на одном предприятии. Перерывы 
в рабрте в течение этих двух лет 
допускаются, но в общей сложно
сти не больше шести месяцев. При 
этом учитывается заработок только 
за месяцы с полным числом рабо
чих дней.

Если пенсионер после назначе
ния пенсии по I или II группе ин
валидности от общего заболевания, 
продолжает работать до непрерыв
ного стажа в 10— 15 лет, ему наз
начается надбавка к пенсии за не
прерывный стаж работы. Прорабо
тавшему свыше 10 лет — 10 про
центов надбавки от пенсии без 
надбавок, и свыше 15 лет — 15 
процентов.

Пенсионеры, получавшие пен
сию по сельским нормам и поте
рявшие в дальнейшем связь с 
сельским хозяйством, имеют право 
на увеличение пенсии до городских 
норм.

Перерасчет пенсий производит
ся со дня подачи заявления со все
ми необходимыми документами в 
органы социального обеспечения по 
месту жительства.

Г. СОКОВНИНА, 
заместитель заведующего пенси

онным сектором облсобеса.

С 1 января 1960 года вводится 
новая единая форма железнодо
рожного билета.

— Это мероприятие, — заявил 
корреспонденту ТАСС главный 
инженер 1лавного пассажирского 
управления Министерства путей 
сообщения М. В. Васильев, — яв
ляется лишь частью большой рабо
ты, проводимой Министерством по 
улучшению обслуживания пасса
жиров. Сейчас, помимо оплаты за 
билет и страхового сбора, пасса
жир должен доплачивать; за купей
ность, скорость, плацкарту. Неред
ко касса вручает пассажиру до пя
ти различных проездных докумен
тов.

По новому порядку пассажир, 
следующий без пересадки, получит 
только один документ —- билет, на 
котором ука.зывается полная стои
мость проезда, род вагона и кате
гория пое.зда: пассажирский nait 
скорый. В случае пересадки пасса
жир получает билет для прое.зда в 
жестком вагоне на весь путь следо
вания от станций-отправления до 
станции Ha.3Ĥ ^̂ jijK5- Если же он 
пЬЩелает ехать в купейнРм или 
мягком вагоне, ему выдается до
платная квитанция на проезд до 
пункта пересадки в соответствую
щем вагоне. Таким образом зна
чительно сокращается число доку

ментов, выдаваемых кассой пасса
жиру.

Одновременно с введением новой 
формы билета намного упрощается 
система пассажирских тарифов. 
Вместо 174 существующих тариф
ных поясов устанавливается 110. 
Это дает возможность почти вдвое 
сократить число бланков проезд- 
ньЯ'-'бййё^йв!’'”

■Введение^единых форм железно- 
до[зожных билетов и упрощение си
стемы тарифных поясов намного 
облегчают и упрощают работу 
кассира. Значительно сократятся 
расходы на печатание билетов и 
других проездных документов.

(ТАСС).

Подписка на областные газеты
Готский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 
26 декабря — «Вечное перо».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького
26 декабря — новый художест

венный фильм «Вчера» (о венгер
ских событиях в октябре 1956 го
да). Сеансы: 8-30, 10-10. 11-50. 
1-30, 3-10, 4-50, 6-35, 8-20.
10-05. В 10-25 вечера — арген
тинский художественный фильм 
«Моя бедная любимая мать».

Зал кинохроники
26 декабря — художественный 

фильм «Моя бедная любимая 
мать». Сеансы; 9, 10-40, 12-20, 
2, 3-40. (Дети до 16 лет не допу
скаются).

Новый художественный фильм— 
«Сильные мира сего». Сеансы; 
5-20, 7, 8-40, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
26 декабря. Большой зал — но

вый художественный фильм «Н-8». 
Сеансы; 8-30, 10-20, 12-Ш, 2,
3-50, 5 40, 7-30, 9 20, 11-10. Ма
лый зал — новый художественный 
фильм «Люди сильнее моря». Се
ансы; 9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 
6, 7-40, 9-10, 10-40.
Кинотеатр Дома культуры ТЭМЗа

26 декабря — «Разные судьбы».
27 декабри — «Его поколение».
Начало сеансов; 10. 12, 2.

Ш Е В И Л Е Н Н Е
Суббота, 26 декабря

19.00 Новая кинохроника. 
19.15. Музыкальный антракт. 
19.30. Спортивная страница. 
19.40. Фильм «Золотой эше. 
лон». 21.15. «Последние извес. 
тия». 21.25. Вечер отдыха.

УНР-291 требуются; электрики 
6-го разряда, сторожа и рабочие 
всех строительных специально
стей.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 39, отдел кадров.

Томскому гормолзаводу требу
ются бухгалтеры и экспедиторы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 20. 2 — 2

. .К р а с н о е  З н а м я "  
и „М о л о д о й  л е н и н е ц "  н а  i 960 г о д  п р о д л е н а  и 
п р и н и м а е т с я  о т д е л о м  „ С о ю з п е ч а т и " ,  в с е м и  о т 
д е л е н и я м и  с в я з и  и  п о д п и с н ы м и  п у н к т а м и  д о  
27 д е к а б р я .  После указанного срока подписка будет 
приниматься только на февраль и последующ ие месяцы 
1960 года. „Облсоюзпечать"

т т . т . т . т т т т т т т  ТТТТТТ*ТГГТТТТТТТТТТТ*ТТТТТТТТТТТТТТТТТТ«

в ТОМСКОМ МАГАЗИНЕ „ЮВЕЛИРТОРГА" J
(проспект имени Ленина, 107) |3

К  н  О  в о т J  г о д у  1
■*

имеются в продаже для подарков: наручные женские и j  
мужские часы различных фасонов и марок в золотом и 3 
металлическом корпусах, будильники; ювелирные изделия 1 
из золота, серебра и других металлов; хрусталь в серебря- 3 
ной оправе и без оправы; изделия из папье-маше с хрус- 3 
тальной росписью, а также различные чехословацкие, ки- 3 
тайские и вьетнамские изделия. з

%■̂ k̂kkkkk̂ Akkt,kkkkk̂ kk̂ kkkkkkikkkkkkkkkliKkkk̂ kkkX̂ ЛAkklî l̂ kkklkkkkkkkkk̂

СТОЛОВЫЕ №№ 1. 2, 3, 4, 8, 13, 24, 26, 28, 
34, 40, 41 и РЕСТОРАН „СЕВЕР" Томского 
треста столовых ежедневно п р о и з в о д я т  
продажу всевозможных полуфабрикатов, кули
нарных и кондитерских изделий, а также при
нимают предварительные заказы на изготовление 
холодных блюд в посуде потребителя для но
вогоднего стола.

СТОЛОВЫЕ №№ I, 2, 4, 8, 13, 18, 23. 24, 28, 34, 
42 И РЕСТОРАН „СЕВЕР" принимают заказы с до
ставкой на дом.

П О Л Ь З У Й Т Е С Ь  У С Л У Г А М И  П Р Е Д П Р И Я Т И Й  
ТРЕ С ТА С ТО Л О ВЫ Х !

УНР-290 требуются: плотники, 
каменщики и разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 59, отдел кадров.

3 — 1.

Томскому областному доброволь
ному обществу охотников на по
стоянную работу требуется заве
дующий торгово-производственным
отделом.

Обращаться: г. Томск, улица Ра
венства, 42, телефон 40-83.

Рабочие, домашние хозяйки, 
представители интеллигенции, 
студенты и дети вышли на улицу, 
чтобы выразить протест против 
политики гонки ядерных вооруже
ний, против перевооружения За
падной Германии.

Участники пикетирования выра
жают также свою солидарность с 
шестью английскими сторонниками 
мира, заключенными в тюрьму па 
то, что они вели агитацию за. за
прещение ядерного оружия, против 
строительства на территории Анг
лии ракетных баз.

Пикетчики распространяют ли
стовки, призывающие англичан 
активно включаться в кампанию за 
ядерное разоружение.

ТУРНИР
ШАХМАТИСТОВ-
РАЗРЯДНИКОВ

В Молчановском районном доме 
культуры сосюялся турнир шах. 
матистов-разрядников. Первое ме
сто занял перворазрядник М. 
Мельков, второе — второраз. 
рядник А. Ихоршт, третье — вто
роразрядник А. Дворниченко.

В. МАЙКОВ.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 26 де
кабря по Томской области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, по восточным районам — 
без осадков, пэ остальным — .ме. 
стами. 9дабый снег, слабая метель, 
ветер юго-восточный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура по се
веро-восточным районам 17 — 22, 
по остальным — 13 — 18 граду! 
сов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Клубу имени Сталина (ст. 
Томск-П) требуются: киномеханики, 
кочегары в котельную и уборщи
цы.

Обращаться в часы занятий.

10-му строительному участку 
требуются на постоянную работу: 
каменщики, плотники, землекопы, 
секретарь-машинистка и строи
тельные мастера.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 22, отдел кадров.

Томскому обкому ДОСААФ 
требуются: врач-физиолог, тера
певт, хирург, авиатехники, радио
техники, водолазы, заведующий 
гаражом, кочегары, шоферы, ак
кумуляторщик, компрессорщик, 
киномеханик.

Здесь же имеются в продаже 
запасные части к автомашинам 
ЗИС-5.

Обращаться: т . Томск, проспект 
имени Ленина. 3, телефон 42-34.

Тресту «Стройдеталь» требу
ются: инженеры и техники по про
изводству сборного и предвари
тельно напряженного железобето
на и опытный инженер по произ
водству кирпича.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская. 23. телефон 60-81, отдел 
кадров. _ ,

|. -. 2 — 1

Строительно-монтажному управ
лению облпромсовета требуются: 
секретарь-машинистка, каменщи
ки, разнорабочие на строительство 
и экскаваторщик на экскаватор 
марки КА-302.

Одиноким предоставляется обще
житие.

.Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. 2— 1

Гр-ка Шутенко Нонна Нико
лаевна, проживающая в г. Томске, 
улица Розы Люнсемб.ург, 117, кв. 
1, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Шутенко Иваном 
Егоровичем, проживающим в 
г. Томске, проспект имени Лени
на, 200.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка г. Том
ска.
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